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Queluz vai empregar 83
CANOINHAS

C
om inauguração prevista 
para o fi nal do mês de 

setembro, a loja do grupo 
Queluz em Canoinhas deve 

empregar inicialmente 83 
pessoas, entre balconistas, 
açougueiros, padeiros, confei-
teiros e motoristas. “É preciso 

ter vontade de trabalhar”, dá a 
dica a chefe da loja de Canoi-
nhas, Adriana Leiria. 

Segundo o gerente geral 

de supermercados do grupo, 
José Nelci Martins Amaral, o 
Queluz vem para fi car e con-
tribuir com o desenvolvimen-

to de Canoinhas, que ganhou 
a preferência do grupo por 
conta de seu potencial.
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U
m país desenvolvido tem sua base principal-
mente na educação, como percebemos na 
China, Portugal, Japão onde é baixo o índice 

de analfabetismo. Enquanto isto, no Brasil, as esta-
tísticas mostram que cerca de 12% dos brasileiros 
ainda são analfabetos. Outros 30% da população 
são considerados analfabetos funcionais - capazes 
de ler textos sem saber interpretá-los – e um terço 
dos jovens com idade entre 18 e 24 anos não 
frequenta escolas de Ensino Médio. Essas conclu-
sões são da publicação Anuário 2007: Qualifi cação 
Social e Profi ssional divulgada pelo Departamento 
Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconô-
micos (Dieese). A partir disso fi ca evidente que o 
Brasil pouco investiu em educação, manipulando a 
população e explorando-a. As alternativas propostas 
são insufi cientes para uma educação de qualidade, 
pois o que percebemos é uma falácia. O salário que 
o professor recebe em comparação com outras 
profi ssões como, por exemplo, os juízes e médicos, 
são muito desproporcionais. O que o professor 
recebe é injusto, mas ele tem de ter o máximo de 
comprometimento quando assume o compromisso 
de ser professor. 

Toda forma de educação tem seu objetivo de 
transformar o indivíduo como cita o sociólogo polonês 
Zygmunt Baumam, “A educação visa promover os 
optantes de sinais de orientação, regras de condutas 
e, acima de tudo, valores que orientam a opção, ou 
seja, dotá-los da capacidade de distinguir entre as 
razões corretas e incorretas de preferência da incli-
nação a seguir aquelas e evitar estas. A educação 
visa induzir os indivíduos a internalizar as normas 
que dali em diante guiarão sua prática”.  

O Estado tem em suas mãos a instituição 

que é a escola, por isso ela não se preocupa em 
formar cidadãos que irão questionar seu próprio 
sistema, que hoje se apresenta como um Estado 
manipulador. Paulo Freire cita em seu livro Uma 
Pedagogia Humanizadora que “a educação não 
é neutra: ou favorece o opressor conservando a 
realidade injusta intocável ou favorece o oprimido 
despertando o poder de transformação”. Este 
poder de transformação não concretiza apenas 
em ser crítico mais no conhecimento cientifi co. O 
psicologo norte-americano Howard Gardner cita 
que o ser humano possui oito tipos de inteligên-
cia multiplas que são elas: Lógica, Linguística, 
Corporal, Naturalista, Intrapessoal, Interpessoal, 
Espacial e Músical. E é impossivel que o ser hu-
mano  não possua nem um tipo de inteligência. O 
que é preciso é trabalhar estes pontos especifi cos 
em cada discente. Uma pessoa pode ser bom em 
matemática, mas ruim em linguistica. 

O que percebemos é que a escola não faz 
isto matando qualquer possibilidade de desen-
volvimento humano. Um professor que assume 
o compromisso ético de docência neste contexto 
que vivemos, no século 21, nesta sociedade de 
consumo, onde um objeto tem mais valor que a 
vida, são professores brilhantes, que pesquisam 
e conseguem ter uma visão intelectual interagindo 
com os alunos na construção coletiva. Algo que 
está longe de acontecer porque as intuições estão 
repletas de professores, dos quais muitos pensam 
apenas em seus salários, não assumindo seu 
compromisso educacional.

Wilson Luis Corrêa é acadêmico da 7.ª fase 
de Ciências Sociais da UnC

EDITORIAL

A máquina incha

Chegou a hora 

de refazer 

cálculos, refl etir 

sobre os 

gastos, 

investimentos e 

aplicações

O fracasso da educação

ARTIGO

WILSON LUIS CORRÊA 

D
ados publicados na edição passa-

da do CN apontam que a máqui-

na administrativa de Canoinhas 

representou os maiores gastos do 1.º 

semestre da prefeitura. Metade da arreca-

dação foi destinada para o pagamento de 

salários. Houve um salto de contratações 

no último ano. 102 funcionários engros-

saram a folha no período de um ano. Isso 

elevou a folha para R$ 12,673 milhões 

no primeiro semestre de 2009. O inchaço 

se deve, em parte ao concurso público 

realizado em março de 2008, não exata-

mente para preencher 

vagas, mas na maioria 

dos casos, para efetivar 

comissionados.

Justifi car tal gasto é 

perfeitamente cabível, 

considerando que não 

há prestação de serviço 

público sem pesso-

al. Leoberto Weinert 

(PMDB), no entanto, 

assumiu o governo em 

2005 com promessa de enxugamento da 

máquina. O que se viu desde então foi a 

evolução dos gastos com folha.

Próximo do limite prudencial 

(51,3%) fi xado pela Lei de Responsabi-

lidade Fiscal (LRF) sobre os gastos com 

pessoal, o Executivo arma uma perigosa 

arapuca para si mesmo. As consecutivas 

vitórias na Justiça de servidores públicos 

que vêm garantindo reposição salarial 

concedida pelo ex-prefeito Orlando Krau-

tler (DEM) em 2003 – alguns casos com 

reposição retroativa – caso sejam garanti-

das em última instância, vão provocar um 

grave problema ao Executivo. As penas 

prevêem até a prisão do gestor, no caso, o 

prefeito.

O que mais chama atenção, entretanto, 

na prestação de contas da prefeitura no 1.º 

semestre, é o expressivo gasto com a Câ-

mara de Vereadores. No primeiro semes-

tre, R$ 1,111 milhão foram despendidos 

com os nobres edis. Deste valor, cerca de 

10 a 15% retorna para os cofres públicos 

no fi m do ano como um brinde dado pelos 

vereadores. Essa devolução deve fi car 

cada vez mais escassa ou inexistente a 

partir dos próximos anos. O 

presidente da Câmara Célio 

Galeski (DEM) já expressou o 

desejo de construir uma sede 

própria para a Casa de Leis. 

Hoje, a Câmara está sediada 

no prédio da prefeitura.

Os demais gastos seguem 

o que rege a prudência e a Lei 

de Responsabilidade Fiscal 

(LRF). Educação, Saúde e 

Obras lideram os gastos. Até 

aí tudo bem. A questão é analisar aonde 

foi investido este dinheiro. Há meses os 

vereadores vêm tecendo criticas constan-

tes ao trabalho da Secretaria de Obras, 

que segundo a prefeitura, aumentou em 

15,65% os gastos deste semestre em 

relação ao mesmo período do ano passa-

do (de R$ 3,697 milhões para R$ 4,376 

milhões).

Chegou a hora de refazer cálculos, 

refl etir sobre os gastos, investimentos 

e aplicações. Se a sociedade se mostra 

descontente com um serviço caro é caso 

de ligar o alerta e rever decisões.

A
cho que uma das profi ssões com menor 
índice de depressão atualmente é a de jor-
nalista. Para quem ganha o pão vendendo 

manchetes, os dias de hoje são um oásis. Porque, 
em se falando de notícias, nada tem mais apelo que 
o apocalipse – e para alegria dos vendedores de pla-
nos funerários em suaves parcelas, o mundo vem 
acabando de modos diferentes a cada semana.

A guerra nuclear iria dizimar a humanidade. A 
crise do petróleo iria dizimar a humanidade. O HIV, 
o retorno da tuberculose, o Bill Gates, a gripe da ga-
linha que mora na Tailândia... todos iriam dizimar a 
humanidade. E nada da humanidade ser varrida.

Então vieram fi lmes com terremotos, tem-
pestades de cometas aniquiladores, propagandas 
imperialistas de alterações climáticas catastrófi -
cas, e ainda nada. Quem sabe, se o John Doe 
não pagar a hipoteca de sua casa suburbana 
no Kentucky, será que dessa vez isso poderia 
desencadear uma crise econômica capaz de 
dizimar a humanidade? Hum... difícil saber. Este 
experimento ainda está em fase de desenvolvi-
mento. Mas, para dar um toque de classe, que tal 
uma outra promessa de extermínio saída novinha 
do forno? E chegamos à Gripe do Porco.

Gripe do Porco. Se fosse no Canadá, seria 
batizada de algo como Wild Kodiak Flu. Nos EUA, 
Gripe Furious Hawk. Mas o diacho do vírus teve 
o azar de ressurgir no México. Com a mídia oci-
dental aos seus pés, os ianques não perderam 
tempo e lascaram um apelido suíno na moléstia 
identifi cada ao sul do Rio Grande. Gripe do Por-
co. Será que tomando banho dá pra evitar? Na 
dúvida, melhor colocar na lista do supermercado 
algumas caixas extras de cotonete e fi o dental.

O vírus infl uenza suíno – concorde comigo: 
“gripe do porco” é bem mais legal... – causa uma 
infecção respiratória aguda em nossos amigos da 
pocilga. Todavia, apesar de bastante contagioso 
e desconfortável, possui um baixo índice de 
mortalidade geral (1-4%).

Acredita-se que os responsáveis pela intro-
dução deste vírus entre os descendentes do javali 
selvagem fomos nós mesmos, os humanos de 
sempre. O seguinte: os porcos podem se infectar 
com mais de 1 tipo de infl uenza de uma só vez, 
permitindo que estes vírus se misturem à vonta-
de. O resultado é um vírus infl uenza com genes 

de várias fontes diferentes. Por isso, apesar do 
infl uenza suíno ser normalmente específi co para 
porcos, a combinação bacanalística de genes 
permitiu que ele cruzasse a barreira das espécies 
e atingisse também o homem. Ah... nada como o 
sexo selvagem entre as partículas.

A gripe do porco não é nova. O vírus é con-
siderado endêmico nos EUA. Os sintomas são 
bastante semelhantes aos da gripe comum, porém, 
naqueles de menor sorte, a doença pode se mani-
festar como pneumonia grave ou mesmo morte.

Teoricamente, a gripe do porco é transmitida 
a partir do porco infectado, mas alguns estudos 
sugerem que o vírus pode ser passado de um 
humano para outro, especialmente através do 
contato íntimo ou em aglomerados de pessoas 
em ambientes fechados.

Para os vegetarianos, lamento informar que 
comer a carne do porco não transmite o vírus – desde 
que a carne tenha sido preparada a pelo menos 70 
graus Celsius. Por isso, provavelmente nós carnívo-
ros continuaremos com esse hábito fastidioso.

Os cientistas acreditam que as pessoas que 
tem contato regular com suínos podem possuir 
uma resistência natural contra o vírus, difi cultando 
o desenvolvimento da infecção. E você que che-
gou até a pensar que aquele seu cunhado gordo e 
de péssimos hábitos higiênicos não tinha qualquer 
utilidade, hein? Pois é. A vida dá voltas e voltas. 
Olha ele aí, garantido sua sobrevivência.

Para os alarmistas de plantão, preocupados 
com o risco de uma nova Peste Negra, deixo outro 
alerta: nada causa mais mortes que engolir peque-
nas quantidades de saliva por um longo período de 
tempo. Todo mundo que pratica este esporte está 
com os dias contados. A imensa maioria não irá 
durar mais de 11 décadas fazendo isso, acredite.

Nós não seremos dizimados pela gripe do 
porco. Nossa espécie tão soberbamente inteligente 
continuará por aqui, fazendo todo tipo de asneiras e 
se entretendo com as pregações do fi m do mundo. 
Eu, pessoalmente, prefi ro não me arriscar tanto. 
Não sei profetizar qual exterminador do futuro irá 
dizimar a humanidade, mas posso lhe dar a previsão 
do tempo para esta noite: escuro. Muito escuro.

Dr. Alessandro Loiola é médico, palestrante 
e escritor

SUS domesticus, o terminador

ARTIGO

DR. ALESSANDRO LOIOLA
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<< O QUE PASSOU...
Araguaia insepulta

<< 10/08
Começa a fase fi nal das buscas 
das ossadas dos mortos na guer-
rilha do Araguaia (1972-1975), 
uma das questões insepultas da 
ditadura militar (1964-1985) que 
mais mobilizam historiadores, 
jornalistas, grupos de defesa dos 
direitos humanos, familiares de 
desaparecidos e militares.

Rafael Correa inicia segun-

do mandato no Equador

<< 10/08
Depois da reunião da União das 
Nações Sul Americanas (Unasul), 
que evitou assuntos polêmicos 
como a instalação de bases 
militares americanas na Colôm-
bia, Rafael Correa deu início ao 
segundo mandato na presidência 
do Equador. Reeleito em abril 
para um mandato de quatro anos, 
Correa começa seu segundo go-
verno fortalecido pela aprovação 
da nova Constituição, em 2008, 
e prometendo “radicalizar” sua 
“revolução socialista cidadã”.

Igreja Universal é 

acusada de lavar dinheiro

<<11/08
A pedido do Ministério Público 
de São Paulo, a Justiça abriu 
ação criminal contra Edir Ma-
cedo e outros nove integrantes 
da Igreja Universal do Reino de 
Deus, acusados de formação de 
quadrilha e lavagem de dinhei-
ro. A investigação mostra que, 
somando transferências atípicas 
e depósitos bancários feitos por 
pessoas ligadas à Universal, o 
volume fi nanceiro da igreja de 
março de 2001 a março de 2008 

foi de R$ 8 bilhões.

Juíza nega pedido de

afastamento de Yeda 

<<11/08
A juíza federal de Santa Maria 
(RS), Simone Barbisan Fortes, 
rejeitou o pedido feito pelo Minis-
tério Público Federal para afastar 
do cargo a governadora do Rio 
Grande do Sul, Yeda Crusius 
(PSDB).
A tucana e outras oito pessoas 
são alvo de denúncia de improbi-
dade administrativa por suspeitas 
de terem se benefi ciado da fraude 
de R$ 44 milhões do Detran-RS. 
No despacho, a juíza afi rma que, 
como a fraude foi interrompida 
em 2007, Yeda não poderá “afetar 
negativamente” a ação.

Exportações caem

<<11/08
As exportações catarinenses de 
julho registraram queda de 10,5% 
em relação a junho, somando 
US$ 553,7 milhões, divulgou a 
Fiesc. No acumulado do ano, as 
vendas externas tiveram queda 
de 23,8% em relação ao mesmo 
período de 2008, totalizando 
US$ 3,7 bilhões. Na contramão 
dos embarques, as importações 
de julho em relação a junho 
cresceram 17,5% infl uenciadas 
pela valorização do real frente o 
dólar, porém o saldo da balança 
comercial fechou positivo em 
US$ 43,7 milhões.

Acordo no Senado

<<12/08
Senadores governistas costura-
ram um acordo para livrar tanto 
o presidente do Senado, José 
Sarney (PMDB-AP), como o líder 

do PSDB, Arthur Virgílio (AM), de 
punições.
Enquanto a oposição decidia 
baixar a temperatura da crise 
no plenário, líderes governistas 
e petistas buscavam uma saída 
negociada, que passa, num pri-
meiro momento, pela abertura de 
processo no Conselho de Ética 
contra Sarney e Virgílio. Depois, 
os processos seriam arquivados 
defi nitivamente.
No fi nal da tarde, a representação 
contra Virgílio, de fato, foi arquiva-
do.

BB passa Itaú

<<13/08
O Banco do Brasil ultrapassou o 
Itaú Unibanco e retomou o posto 
de maior banco em ativos do 
País. O BB também subirá da 
10ª para a 7ª colocação entre os 
maiores bancos de capital aberto 
da América Latina e dos Estados 
Unidos. 

Atos secretos passam de mil

<<13/08
O Senado determinou a ins-
talação de um inquérito para 
investigar por que 50 boletins de 
pessoal com cerca de 450 atos 
secretos fi caram de fora do rela-
tório da comissão de sindicância 
que apurou o escândalo na Casa, 
apresentado em 24 de junho.

Universal acusada de 

desviar dinheiro de fi éis

<<13/08
O dinheiro das doações dos 
fi éis da Igreja Universal com-
prava carros, imóveis, aviões e 
empresas. A denúncia aparece 
em documentos publicados pelo 
jornal O Estado de S. Paulo.

Kaiser apaga incêndio
A disputa de força dentro do Demo-

cratas (DEM) mudou esta semana. 

O ex-presidente nacional do DEM,

 Jorge Bornhausen (foto), passou a

 semana em Brasília para ajudar o 

presidente do Senado Federal, José

 Sarney (PMDB-AP), a enfrentar a

 crise. A ofensiva do líder do 

Democratas no Senado Federal,

 José Agripino (RN) foi apoiada

por 9 dos 14 senadores democratas.

 Jorge Bornhausen recomendou 

cautela aos senadores do partido e foi ouvido por vários, que concordaram 

em adotar uma postura mais branda para arrefecer os ânimos e contornar 

a crise no Senado Federal.

Proibido fumar
O Distrito Federal foi a primeira unidade da federação a adotar a Lei An-

tifumo, que proíbe fumar em locais públicos fechados. No DF a lei é apli-

cada desde 2000. Somente agora, passados nove anos, é que ela é adotada 

em São Paulo e no Rio de Janeiro. O Estado de Minas Gerais também já 

aprovou, em primeiro turno, sua lei antifumo.

Governo enrola aposentados
O Governo Federal e os representantes das centrais sindicais e dos 

aposentados não chegaram a um acordo sobre o reajuste dos valores dos 

benefícios de aposentadorias e pensões pagas pelo INSS. Numa reunião 

tensa realizada na quarta-feira, 12, o governo condicionou a apresentação 

ao índice de reajuste a retirada dos projetos que estão na Câmara dos 

Deputados que interessam aos aposentados: Fim do Fator Previdenciário 

(PL 3299/2008); recuperação das perdas (PL 4434/2008); mesmo reajuste 

do salário mínimo (PL 01/2007) e a derrubada do veto 16,67% de 2006 

(PLC 18/2006).

Greve branca
A base aliada do governo na Câmara dos Deputados está fazendo 

uma espécie de greve branca. Enquanto o governo não acenar com a 

liberação das emendas individuais aprovadas no Orçamento Geral da 

União de 2009, a base não quer votar nenhuma proposta de interesse 

do governo e da nação. Esta semana a Câmara dos Deputados aprovou 

apenas uma matéria: O Projeto de Decreto Legislativo nº 1.048/08, que 

ratifi ca emendas à Convenção Internacional para a Salvaguarda da Vida 

Humana no Mar (Solas). O vice-líder do PR, deputado Lincoln Portela 

(MG) explicou que seu partido decidiu obstruir os trabalhos para cha-

mar atenção do governo sobre a necessidade de liberação das emendas 

feitas por parlamentares ao Orçamento. O PP e o PTB demonstraram a 

mesma insatisfação.

Novo reforço
O presidente do Senado Federal, José Sarney (PMDB-AP), nomeou um 

antigo assessor para controlar a Secretaria de Comunicação Social do 

Senado Federal. O jornalista Fernando César Mesquita foi convocado para 

assumir a Secom. Mesquita é um dos maiores aliados de José Sarney. Foi 

seu porta-voz na presidência da República; primeiro e único governador 

civil de Fernando de Noronha, além de criador do Ibama.

148
mil vagas de trabalhadores com instrução 
até 8.ª série foram cortadas no Brasil em 
2008. O dado do Ministério do Trabalho 
mostra que a classe que tem menor 
escolaridade foi a que mais sofreu os 
impactos da crise.

A imagem

FÚRIA: Hotel Chin Hua desmoronou durante a passagem do tufão Morakot por Taiwan; 1 milhão de pessoas fi caram desalojados

A
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Membros da APP do colégio foram à Câmara de Vereadores pedir ajuda e revelam que houve superfaturamento de apostilas

Empresa coloca Almirante no Serasa

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Política
MATÉRIA-PRIMA
Batendo em Elói

> p. 5

TERCEIRAÇÃO DA ÁGUA
Vereadores desconfi am de

direcionamento
> p. 6

A presidente da Associação de 
Pais e Professores (APP) da 
Escola de Educação Básica Al-
mirante Barroso, Célia Mazzuco, 
esteve na segunda-feira, 10, na 
Câmara de Canoinhas para pedir 
ajuda aos vereadores para os 
problemas que a escola enfrenta 
desde que uma dívida de R$ 24 
mil da APP com a distribuidora 
de apostilas Energia foi revelada 
pela ex-diretora da escola.

O ponto mais dramático 
para a escola foi a inclusão do 
CNPJ da APP no Serasa, empresa 
privada criada por bancos e de-
mais instituições fi nanceiras que 
funciona no mesmo sistema do 
Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC), no qual uma empresa de 
Canoinhas também registrou o 
CNPJ da APP, mas a pedido da 
entidade, retirou o registro.

Para piorar a situação, se-
gundo Célia, a escola está sem 
diretor geral. Pedro Penteado, 
indicado há quatro meses, ainda 
não apareceu na escola. A escola 
tem hoje 859 alunos. “Por que 
deixar a escola há quatro meses 
sem diretor. A diretora adjunta, 
que é orientadora, não tem tempo 
pra tudo”, argumentou Célia. Ela 
se queixou de estar respondendo 
pela dívida com o Energia, sendo 
que a assumiu a APP da escola em 
abril deste ano. A dívida vem se 
acumulando desde 2003.

A presidente da APP re-
velou ainda novos dados que 
incriminam a antiga direção da 
escola. Segundo ela, o valor das 
apostilas era de R$ 85, de acordo 
com dados do Energia, mas a 

ex-diretora cobrava R$ 140 por 
aluno. De acordo com Célia, a 
dívida total com o Energia é de 
R$ 22,85 mil. A ex-diretora, no 
entanto, assinou confissão de 
dívida de R$ 24 mil.

“Peço apoio para arrumar 
nossa casa. A escola é do Estado, 
sim, mas quem está usando essa 
escola? Se não tirarmos o nome 
da APP do Serasa não temos 
dinheiro para pagar zeladores. A 
escola vai fechar, sem zeladores 
para fazer limpeza”, interpelou 
Célia. O pagamento de funcio-
nários como zeladores, meren-
deiras e jardineiros é enviado 
pelo Estado para a conta da APP, 
que repassa o dinheiro para os 
empregados.

MOROSIDADE

A presidente da APP cobrou 
ainda agilidade por parte da Po-
lícia Civil em concluir o inquérito 
que apura a denúncia de suposto 
desvio de recursos por parte da 
ex-diretora. O inquérito, que tem 

prazo de 30 dias para conclusão, 
está desde junho na Delegacia.

Vereador João Grein (PT) 
afi rmou que “se foi desviado re-
curso, eu quero e vou até o osso 
pra que isso seja devolvido. Os 
pais não são palhaços, a escola é 
bem conceituada e vai sair dessa 
história com exemplo de punição. 
Não vai virar em pizza não”.

O vereador disse ainda que 
respeita a indicação de Pedro 
Penteado, mas a pedido da co-
munidade escolar, defendeu que 
Lucinéia Pacheco de Miranda 
Lima, atual diretora adjunta, ou 
Carolina da Silva Carvalho, ex-
diretora, assumam o comando 
da escola.

Vereador Beto Passos (PT) 
criticou o PSDB por demorar a 
preencher a vaga, já que seria da 
cota do partido na divisão das 
diretorias de escolas. “Políticos 
que falam que o partido é o 
povo são hipócritas”, afi rmou. 
Ele defendeu que a comunidade 
escolar vote em quem vai ser seu 

Secretário critica 

João Grein
O secretário de Desenvolvimento Re-
gional Edmilson Verka (PSDB) culpou 
o vereador João Grein pela polêmica. 
“A escola não vai fechar. Isso não 
existe, ninguém vai ser demitido, as 
verbas para a APP estão garantidas”, 
afirmou. Verka lembrou ainda que 
Lucinéia Pacheco de Miranda Lima 
está respondendo interinamente pela 
direção e que Pedro Penteado deve 
assumir nos próximos dias, depen-
dendo somente da nomeação pelo 
Estado. Segundo o secretário, Pedro 
é bem aceito pela comunidade esco-
lar. Sobre o pedido para que Lucinéia 
assuma a direção, Verka afi rma que 
não é o desejo dela.

Sobre Grein, Verka partiu para o 
ataque – “A situação é do João Grein. 
Acho que ele não gosta de nós, as-
sim como ele tem fi lho lá (na escola) 
eu também tenho”. E emendou – “O 
papel do vereador é fi scalizar o mu-
nicípio, tem de trabalhar em prol do 
seu bairro, não fi car se metendo em 
coisas do Estado. Isso é perseguição 
política”. Verka afi rmou que está a 
disposição de qualquer pessoa para 
prestar esclarecimentos, mas até o 
momento não foi procurado pela Câ-
mara para falar sobre o assunto.

Sobre as apostilas, afi rmou que a 
SDR não tem nada a ver com a dívida. 
“Inclusive as apostilas são proibidas 
pelo Estado”, ressaltou. Para tentar 
resolver a situação, o secretário diz 
que chegou a ver a possibilidade legal 
de o Estado assumir a dívida, mas 
segundo ele, isso é impossível.

Sobre a manifestação de Gil 
Baiano, Verka se mostrou irritado. 
“Acontece que ele não participa 
das reuniões do PSDB desde que 
assumiu a Câmara, aí não tem como 
saber mesmo”.

A gerente regional de Educação, 
Francisca Maiorki, afi rmou que a di-
retora adjunta (hoje a nomenclatura 
correta do cargo é ‘assessora’) tem 
plenos poderes dentro da escola 
e que ela não ocupa outro cargo 
conforme disse a presidente da APP. 
“Além dela, a escola tem outros 13 
profi ssionais trabalhando na adminis-
tração”, frisou.

Tanto Francisca quanto Verka 
tem fi lhos estudando no Almirante.

diretor. “Existe essa maldita sigla 
partidária e não estou falando do 
PSDB, falo do meu partido tam-
bém. Condeno atitudes de coro-
nelismo. Marcílio Dias também 
foi vítima desse mesmo povo que 
aí está. Quiseram colocar goela 
abaixo um diretor”, emendou se 
referindo a Escola Manuel da Sil-
va Quadros, onde a comunidade 
escolar travou uma verdadeira 
batalha com o PSDB para manter 
a diretora destituída.

Gil Baiano (PSDB) rebateu 
a crítica a seu partido afi rmando 
que a decisão foi do secretário 
regional Edmilson Verka. “Eu 
sou do PSDB, mas não indiquei 
ninguém. O nome dele é Edmil-
son Verka, não PSDB”.

Paulo Glinski (DEM) co-
locou a assessoria jurídica da 
Câmara a disposição da APP e 
sugeriu encaminhar o material 
da denúncia para a Assembleia 
Legislativa. “Tem gente que 
acha que está administrando na 
bodega dela, de olho nas eleições 
do próximo ano.”, acrescentou. 
Glinski sugeriu ainda que para 
limpar o mais rápido possível o 
CNPJ da APP, a entidade alegue 
impossibilidade de pagar a conta 
para o Energia.

Alexey Sachweh (PPS) foi 
incisivo: “Vamos cuidar da escola, 
mas vamos, sobretudo, cuidar dos 
sem-vergonha que não cuidam 
dela”.

Tarciso de Lima (PP) atacou 
o secretário regional. “Quero 
deixar claro que a Câmara está 
tomando providências, mas infe-
lizmente o secretário não respeita 
a Câmara. Ele como ex-vereador 
deveria no mínimo responder a 
Câmara”, disparou.

CÉLIA pediu ajuda aos vereadores para tirar CNPJ da APP da escola do Serasa
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> Frase da semana

Batendo em Elói

POSSE NA FATMA
Silmar Golanovski (PMDB) foi empossado na gerência regional da Fundação do 

Meio Ambiente (Fatma) de Canoinhas na sexta-feira, 7. João Almeida Sampaio Jr 

(ao lado de Golanovski na foto) deixou a direção do órgão por livre e espontânea 

vontade para reassumir o cargo de chefe de cartório do Fórum de Canoinhas.

A posse foi pontuada por discursos que enalteceram a soberania do Estado 

de Santa Catarina em relação ao Código Ambiental. Todas as autoridades 

políticas presentes no evento elogiaram a posição do Estado na discussão. 

Obviamente que o assunto não é tão simplista assim. O novo Código Ambiental 

não é unanimidade e promete render dividendos. Para parte da classe política, 

habituada a pedir favores às gerências da Fatma para benefi ciar fi nanciadores 

de campanha, o Código é formidável, mas pergunte a um ambientalista os 

efeitos colaterais.

Weinert terceiriza a água sem apoio da Câmara?

Um terço dos senadores é alvo de inquéritos, 
ações penais no Supremo Tribunal Federal 
(STF) ou acusações de irregularidades eleito-
rais ou cíveis, aponta levantamento feito pelo 
jornal Folha de S.Paulo. Dos 81 senadores, 27 
enfrentam caso na Justiça dez deles são da 
oposição e 17, da base aliada. Foram excluídos 
litígios de natureza particular ou movidos só por 
rivais políticos.
A boa notícia é que não há nenhum senador 
catarinense na lista. É o mínimo que podemos 
esperar deles.

Nova sede para a Câmara
A Câmara de Vereadores de Canoinhas pleiteia o terreno ao lado 

do edifício Pimpão, no centro, para construir sua sede própria. “Com 
sede própria para a Câmara, a prefeitura poderia deixar de pagar 
aluguel para a Secretaria de Ação Social e para o Serviço Social, por 
exemplo”, argumenta o presidente da Casa, Célio Galeski (DEM).

Hoje, a Câmara funciona no prédio da prefeitura, enquanto que 
órgãos municipais pagam aluguel em prédios particulares. Em con-
trapartida, no fi nal do ano os vereadores devolvem dinheiro para a 
prefeitura. Galeski acredita que este saldo possa garantir a construção 
do novo prédio nos próximos anos.

SENADO FEDERAL

A situação está complicada para o prefeito de 
Três Barras, Elói Quege (PP) na Câmara de Verea-
dores. Esta semana até o governista Marcos de Paula 
(PR) desceu a lenha no governo. Começou critican-
do o secretário da Administração Emílio Gazaniga, 
dizendo que o secretário “aparentemente não cumpri-
menta nem a própria família”. Enfi leirou em seguida 
todo o secretariado afi rmando que foram gastos       
R$ 4,5 mil em um único mês com diárias. “Mas pra 
fazer obras não tem dinheiro”, emendou.

Marquinhos prosseguiu criticando o diretor do 
Caic, militar da reserva que foi acusado pelo verea-
dor de instituir regime militar na escola. 

Vereadora Renilce Palhano (PRN) defendeu o 
governo, dizendo que “Todas as vezes que precisei do 
prefeito fui bem atendida” e que “as viagens foram 
todas justifi cadas”.

As palavras da vereadora foram soterradas por 
mais ataques de Marquinhos. Lembrou que no São 
Cristóvão, em dias de chuva os moradores não con-
seguem sair para a rua e que hoje o governo de Elói 
é reprovado pelos moradores do bairro. Disse ainda 
que as farmácias dos postos de saúde do município 
não têm remédios básicos.

Vereadora Siomara Mühlmann (PP) defendeu o 
governo afi rmando que a empresa vencedora do pro-
cesso de pregão eletrônico foi quem atrasou a entrega 
dos remédios. “Ficar sem remédio um dia pode levar 
uma pessoa à morte”, contra-atacou o vereador.

Dionice Guimarães (PP) também saiu na defesa 
do governo, duvidando das afi rmações de Marqui-
nhos.

Gerson de Souza (PSDB), outro adversário decla-
rado de Quege, aproveitou o gancho para engrossar 
o coro contra o prefeito. “O prefeito tem uma popula-
ridade estrondosa, talvez a maior que o município já 
viu e pode ser que justamente isso esteja atrapalhan-
do a administração dele, causando este caos admi-
nistrativo”. Chamou ainda a administração pública 
de “pirotécnica”. “Muito barulho, pouco resultado”, 
cravou.

PREFEITURAS NA INTERNET

“O mesmo vento que venta lá, venta cá. Quem sofre 

nesse meio é a população. O Leoberto não faz o 

que a Câmara pede”

do vereador Alexey Sachweh (PPS) criticando a postura do prefeito em relação à Câmara

> GUIA: Já está disponível no site da pre-
feitura de Canoinhas, o Guia do Investidor.

> GUIA II: Lá, a sede do CN aparece como 
sendo na rua Vidal Ramos. Há 8 anos o 
jornal mudou para a rua 3 de Maio. 

> GUIA III: Outra curiosidade: o Guia 
apresenta a Eucatex como investimento 
certo, afi rmando que 200 empregos serão 
criados pela empresa em Canoinhas. 

> MOTIVO: Há quem jure que Marcos de 
Paula fritou Elói na Câmara porque não 
ganhou uma secretaria.

> ARTICULAÇÃO: O bloco dos veteranos 
vem se mobilizando para atrair Miguel 
Gontarek (PP) a fi m de naufragar o projeto 
de alteração do regimento, proposto pelos 
novatos. 

> IRRITANTE: Como alguns vereadores 
não podem falar nada sem antes elogiar 
visitas ou tudo e qualquer coisa que os 
colegas falam. Parece que decoraram o 
discurso e repetem toda a sessão.

> ESQUECIDO?: Dois anos depois de 
feita denúncia de suposto sumiço de 
R$ 1,9 milhão das contas da prefeitura na 
gestão de Orlando Krautler (DEM), nada 
de o Ministério Público se pronunciar.

> VISITA: Marco Tebaldi (PSDB) esteve 
em Canoinhas na quarta-feira, 12.

Antinepotismo
A Câmara de Canoinhas vai apreciar projeto de Lei 

que veda a prática do nepotismo no município nos mol-
des do que preconiza a Súmula 13 do Supremo Tribunal 
Federal. Canoinhas tem desde 2006 Lei municipal que 
impede a prática do nepotismo.

Lei federal em vigor desde o fi nal de maio dá prazo 
de um a quatro anos para que as prefeituras pres-
tem contas em tempo real das entradas e receitas 
e despesas. Reportagem de A Notícia de domingo, 
9, constata que a maioria das prefeituras não faz 
isso. O site da prefeitura de Canoinhas (que como 
todos os municípios com menos de 100 mil habi-
tantes tem até 2011 para se adequar a Lei) ainda 
não oferece estes dados, mas já foi considerado 
um dos melhores do Brasil. Ultimamente o site 
recebeu uma boa carga de informações.

A Câmara de Canoinhas aprovou em segunda 
votação esta semana os projetos de resolução que 
concedem títulos de cidadãos honorários ao juiz da 1.ª 
Vara de Canoinhas, Dr. André Alexandre Happke e sua 
esposa, Simone Happke. O título, comumente usado 
para massagear egos, muita vezes sem argumentos 
plausíveis, nunca foi usado de forma tão correta. Dr. 
André faz em Canoinhas o que nenhum outro juiz 
já fez - deixar o gabinete para conhecer e lutar pelos 
anseios da Comarca. Simone, voluntariamente, desen-
volve vários trabalhos relacionados à infância. Nada 
mais justo e merecido do que o reconhecimento por 
tão admirável trabalho.

Cidadãos Honorários

Destino certo
A questão, no entanto, já começa polêmica. O terreno ideal 

(ao lado do edifício Pimpão) já teria sido prometido pelo prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB) a Associação dos Engenheiros do Vale 
do Canoinhas (AEVC). A entidade até noticiou em jornal interno  
que ganhou o terreno. Weinert nega que tenha feito a doação, mesmo 
porque não poderia fazer isso sem anuência da Câmara.
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Enquete feita pelo CN indica que Câmara é contrária a terceirização do serviço no município

Vereadores desconfi am de 
direcionamento do processo

Edinei Wassoaski

CANOINHAS

TERCEIRIZAÇÃO DA ÁGUA

A maioria dos vereadores de Ca-
noinhas discorda da terceirização 
do serviço de água e esgoto. É 
o que aponta enquete feita pelo 
CN com os dez vereadores (leia 

abaixo).
Além de acharem que a ter-

ceirização pode piorar o serviço, 
os vereadores deram a entender 
na sessão de segunda-feira, 10, 
que há fortes indícios de que o 
processo licitatório que deverá 
ser aberto, caso a terceirização 
seja aprovada, será direcionado.

A insinuação partiu do ve-
reador Bene Carvalho (PMDB) 
que pediu ao Executivo que en-
caminhe à Câmara informações 
sobre se existe contrato de asses-
soria com o escritório Serpa e a 
Empresa Serrana relacionados ao 
sistema de abastecimento de água 
e esgoto. A suspeita é de que a o 
escritório Serpa, que desenvolve 

estudo na área de saneamento na 
cidade, cujo proprietário, Nelson 
Serpa, possui uma empresa de 
administração de serviços de 
água e esgoto, estaria sendo 
favorecida a vencer o processo. 
A Serrana, que hoje administra a 
coleta de lixo no município, tam-
bém estaria sendo cogitada pelo 
Executivo para assumir o servi-
ço. Fontes que não quiseram se 
identifi car disseram ao CN que 
um funcionário da Casan teria 
sido sondado pela Serrana para 
comandar a unidade da empresa 
que administraria o serviço de 
água e esgoto em Canoinhas.

“Não podemos deixar usa-
rem a Câmara para conseguir 
algo. Tem empresa anunciando 
que vai tocar o serviço de água 
e esgoto no município. A Casan 
tem falhas, mas tem procurado 
corrigir essas falhas. Agora tirar 
da Casan e entregar para o lobo 
ou o urso que defende interesses 
de um grupo de pessoas”, disse 

Bene.

CONTRAPONTO

O secretário de Administração 
Argos Burgardt negou que o 
Executivo esteja tentando favo-
recer empresas. “Tem gente que 
dá até nó em pingo d’água, mas 
não é o nosso caso. Vamos fazer 
todo o processo da maneira mais 
transparente possível, com fi sca-
lização do Tribunal de Contas. 
Não tenho dúvidas que até em-
presas internacionais participarão 
(do processo licitatório) já que o 
valor é de grande vulto”.

Burgardt ressaltou, no en-
tanto, que a terceirização ainda 
não é uma decisão tomada. 
Primeiro a Justiça precisa au-
torizar que a prefeitura rompa 
com a Casan. Daí será deci-
dido se a prefeitura assumirá 
a gestão da água e esgoto ou 
terceirizará o serviço. Prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB), 
entretanto, afi rmou ao CN há 

duas semanas, que o serviço 
será terceirizado.

Sobre a participação da 
Câmara, Burgardt disse não 
ter certeza se o Executivo vai 
precisar aprovar a municipa-
lização na Câmara, mas de 
qualquer forma todos os ve-
readores serão chamados para 
tomar as decisões junto com o 
Executivo.

Vereador Paulo Glinski 
(DEM) confi rmou a informa-
ção de que o papel dos vereado-
res será meramente consultivo 
no processo. “O que a Câmara 
tinha de ter feito já fez”, afi rma 
Glinski se referindo ao proces-
so de renovação do contrato 
da Casan, que foi rejeitado pela 
Câmara há dois anos.

Para terceirizar o serviço 
de água e esgoto no município, 
o Executivo não vai precisar 
consultar a Câmara. Basta abrir 
processo licitatório por meio de 
ato administrativo.

Salário mínimo 

regional é 

aprovado nas 

comissões

O projeto que institui o Salário 
Mínimo Regional para San-
ta Catarina foi aprovado pela 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) na terça-feira, 11.  
Representantes das centrais sin-
dicais, federações e sindicatos 
de trabalhadores lotaram a sala 
de reunião da comissão.

A bancada do PT estuda 
apresentar uma emenda ao 
projeto, defi nindo o mês de ja-
neiro para o reajuste do mínimo 
estadual, igualando assim com 
a data-base do salário mínimo 
nacional, que passará a ser 
reajustado no dia 1º de janeiro 
de 2010. O projeto prevê quatro 
faixas salariais: R$ 587, R$ 616, 
R$ 647 e R$ 679, conforme a ati-
vidade. Os pisos salariais serão 
aplicados exclusivamente aos 
empregados que não tenham 
salário defi nido em lei federal, 
convenção ou acordo coletivo 
de trabalho. 

Consórcio de 

municípios 

quer viabilizar 

aeroporto em 

Porto União
Uma mobilização conjunta de Porto 
União e da vizinha cidade paranaense 
de União da Vitória pretende viabilizar 
recursos públicos para a construção de 
um aeroporto comunitário, em área de 
25 alqueires localizada no município 
catarinense, a margem da BR-280. O 
movimento reuniu as administrações 
municipais, Câmaras de Vereadores 
e CDLs. Agora buscam apoios das 
lideranças políticas regionais a fi m 
de viabilizar o projeto, que deve ser 
apresentado à Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac).

O líder da bancada do PMDB na 
Assembleia, deputado Antônio Aguiar, 
recebeu na terça-feira, 11, a visita dos 
prefeitos Renato Stasiak (PMDB), de 
Porto União, e Carlos Alberto Jung 
(PSDB), de União da Vitória, ambos 
acompanhados dos presidentes das 
respectivas comissões municipais 
criadas em apoio ao projeto, o vere-
ador Aloísio Salvatti (PR), que preside 
a Câmara Municipal da cidade catari-
nense, e o radialista Gilberto Brittes, 
da cidade paranaense. 

A meta é viabilizar a construção 
de um aeroporto de padrão com-
plementar, nível logo abaixo dos 
regionais, como é o de Chapecó. 
A fase de projetos está orçada em 
R$ 300 mil, e a execução em mais 
R$ 6 milhões, para uma pista de 
1500 metros e área de escape com 
lateralidade de 210 metros, além de 
obras complementares.



7VARIEDADESCanoinhas, 14 de agosto de 2009 REGIÃO

Governo Federal planeja suspensões de dois anos até cinco anos 
no direito de dirigir para quem participar de crimes ao volante

Edinei Wassoaski
COM AGÊNCIAS

Infrator prestará 
serviço comunitário

Região
POLÊMICA

Pais preocupados com
CEI Vinícius de Moraes

> p. 8

O Código de Trânsito Brasi-
leiro (CTB) vai ficar mais ri-
goroso com os motoristas que 
cometerem crimes de trânsito 
e contra os que insistirem em 
praticar infrações gravíssimas 
com frequência. No projeto 
que o Governo Federal planeja 
aprovar até o fim deste ano, 
contendo várias alterações na 
lei, há a previsão de incorpo-
rar ao CTB a possibilidade de 
infratores constantes serem 
condenados a prestar serviços 
à comunidade.

Atualmente, o texto aguar-
da votação de parecer da rela-
tora, a deputada Rita Camata 
(PMDB-ES), na Comissão 
de Viação e Transportes da 
Câmara. O projeto estabelece 
um castigo mais duro para 
os condutores responsáveis 
por crimes de trânsito como 
rachas, omissão de socorro a 
vítimas, homicídios e lesões 
culposas (sem intenção) a ter-
ceiros. Hoje, além das multas 
e da previsão de detenção para 
esses casos, o CTB prevê um 
período mínimo de dois meses 
para que eles fiquem sem con-
duzir veículos.

Essa suspensão do direi-
to de dirigir será aumentada 
para dois anos sem pegar no 
volante - punição que poderá 

atingir até cinco anos. A sus-
pensão da CNH para os casos 
de infrações administrativas, 
como excesso de velocidade, 
permanece como é hoje. A 
pena de detenção e as multas 
continuam as mesmas para es-
ses crimes. Como valores tam-
bém mudam com o projeto – a 
gravíssima, hoje de R$ 191,53, 
passa para R$ 315 –, a multa 
para um crime de trânsito, que 
pode ser multiplicada por cin-
co, pode chegar a R$ 1.575.

PEGA?
Se aprovadas, as mudanças 
no CTB vão pesar mais sobre 
quem for flagrado praticando 
racha. Pela proposta, a lei vai 
perder o que se chama hoje de 
“risco presumido”. Do jeito 
que está, o racha pode ser 
considerado pelo artigo 308 do 
CTB como um crime de trân-
sito, mas “desde que resulte 
dano potencial à incolumidade 
pública ou privada” - ou seja, 
desde que terceiros ou bens 
públicos sejam lesados de al-
guma forma.

No entanto, medir hoje 
quais situações representam 
esse dano é tarefa pratica-
mente impossível, de acordo 
com o jurista Luiz Flávio Go-
mes, doutor em Direito Penal. 
Dessa maneira,  formou-se 
um entendimento no Poder 
Judiciário, ao longo dos anos, 

de normalmente só processar 
o rachador por crime caso a 
corrida provoque morte, atro-
pelamento, ferimento ou dano 
material para alguém.

Se o motorista for flagrado 
praticando o racha, mas sem 
consequências a terceiros, so-
fre só medidas administrativas, 
como suspensão da CNH e 
multa. A proposta do governo 
de renovar o Código suprime 
a expressão relativa a danos do 
artigo 308, que passará a prever 
as punições mais severas, como 
detenção de seis meses a dois 
anos, automaticamente, para 
o motorista que simplesmente 
participar de uma corrida. O 
próprio racha, assim, já será 
o crime. 

JÚRI
Pela proposta do governo, 
exceder o limite de velocidade 
por duas ou mais vezes no 
período de um ano, a 50 km/h 
(ou mais) em relação à máxima 
permitida em determinada 
via, será conduta que levará 
automaticamente o motorista 
infrator a júri criminal. Para 
os apressados, haverá além da 
multa a previsão de pena de 
até dois anos de prestação de 
serviços à comunidade, o que 
deverá ser feito “em hospitais 
da rede pública, clínicas ou ins-
tituições que atendam vítimas 
de acidentes de trânsito”.

“Pouca coisa é necessária para transformar uma vida: amor no cora-
ção e sorriso nos lábios” (Martin Luther King)

É neste domingo, 16...
Grandiosa festa em louvor a Nossa Senhora da Glória em Bela 

Vista do Toldo, com animação do  Grupo Rodeio. Você não pode 
perder!

Feliz 
Aniversário!
Na terça-feira, 11, a querida 
amiga Michele Gresche-
chem completou idade 
nova. Para ela, muitas 
felicidades, realizações e 
conquistas. Parabéns! 

Parabéns!
Hoje é dia de festa para a 
querida Sorlene Scherma-

ck. Feliz Aniversário!
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108 crianças dividem uma casa alugada que nem identifi cação tem; banheiro único é dividido por meninos e meninas

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Pais dizem que CEI é inadequado

Em 2006 o Ministério da Educação 

publicou apostila intitulada Parâme-

tros Básicos de Infraestrutura para 

Instituições de Educação Infantil. O 

livro de 50 páginas serve de guia para 

gestores utilizarem na construção e 

manutenção de Centros de Educação 

Infantil (CEIs). Ao julgar pelo aspecto 

do CEI Vinícius de Moraes, a apostila 

nunca chegou a prefeitura de Canoi-

nhas. O livro orienta os gestores como 

direção, professores e Associações 

de Pais (APPs), que encaminhem às 

autoridades competentes quadro de 

necessidades e solicitações dos itens 

básicos para construção ou reforma 

da sua unidade. A apostila orienta 

ainda que é preciso periodicamente 

elaborar relatórios sobre o estado 

da unidade, apontando problemas 

surgidos e possíveis soluções.

O livro aponta que a comunidade 

escolar deve promover palestras e 

outras iniciativas com a comunidade 

para discutir questões ligadas à susten-

tabilidade: salubridade; acessibilidade; 

conforto ambiental; segurança e pro-

teção ao meio ambiente.

Os pais até que tentaram, mas até 

o momento só ouviram promessas não 

cumpridas. O CEI Vinícius de Moraes 

tem hoje 108 alunos convivendo em 

uma casa alugada na rua Francisco de 

Paula Pereira onde anos atrás funcio-

nou um bar. Sem identifi cação, a casa 

demonstra claramente o peso dos 

anos. Um único banheiro é utilizado 

por meninos e meninas. Para chegar 

no sanitário, todas as crianças atraves-

sam a sala do maternal, atrapalhando 

as atividades que a professora tenta 

aplicar. A fossa, no minguado pátio da 

escola, fi cou aberta por meses.

Somente na sala do pré 28 

crianças dividem um espaço que 

comportaria 15 alunos.

Em reunião com o prefeito 

Leoberto Weinert (PMDB), os pais 

cobraram uma nova sede para o CEI, 

o que foi prometido por Weinert. 

Até o momento, no entanto, tudo 

continua do mesmo jeito.

CONTRAPONTO

Segundo a assessoria de imprensa da 

prefeitura, a secretária da Educação 

Maria de Lourdes Brehmer disse que o 

governo municipal está dando priorida-

de para a construção de um novo CEI 

no Alto das Palmeiras. A difi culdade 

está em encontrar uma área adequada. 

Segundo a assessoria, a Secretaria tem 

consciência de que o espaço é inadequa-

do e frisa que a locação é “provisória”, 

“até porque no início apenas 35 crian-

ças eram atendidas”. Ainda de acordo 

com a assessoria, a Secretaria não pode 

negar vaga para nenhuma criança, daí 

a superlotação. 

A assessoria diz ainda que a 

prefeitura tem duas propostas de 

terrenos no Alto das Palmeiras, a 

questão é que não há recursos para 

a compra do terreno, tampouco para 

a obra, portanto não há prazo para a 

entrega da obra. A secretária reitera 

que a fossa do CEI foi limpa.

CONSELHO

O Conselho Municipal de Educação, 

incumbido de normatizar e fi scalizar 

o Sistema Municipal de Ensino, hoje 

presidido pelo diretor acadêmico da 

UnC Canoinhas Argos Gumbowsky, 

não tem conhecimento da situação 

do CEI Vinícius de Moraes. Segundo 

Gumbowsky, os pais devem formali-

zar a queixa ao Conselho que a partir 

de então vai visitar o CEI e elencar as 

possíveis irregularidades a fi m de co-

brar uma posição do poder público.

A reportagem pediu a assessoria 

de imprensa da prefeitura para visitar 

o CEI a fi m de comprovar as irregula-

ridades, mas não obteve retorno.

PAIS já se ofereceram para pagar aluguel de outra casa; prefeitura recusa
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Quatro pacientes estão isolados no Hospital Santa Cruz; região já soma 57 casos suspeitos, mas nenhuma confi rmação

Gerência da Saúde libera Tamiflu

Edinei Wassoaski

CANOINHAS

Quatro pacientes suspeitos de 
terem adquirido o vírus H1N1 
(Influenza A ou gripe suína) 
estão internados na ala de pe-
diatria do Hospital Santa Cruz, 
de Canoinhas. A ala foi isolada 
para atender especialmente 
pacientes suspeitos de estarem 
com a nova gripe. Até ontem 
pela manhã eram cinco casos, 
mas uma grávida recebeu alta 
médica.

Com estes casos, Canoi-
nhas soma 35 suspeitas da 
nova gripe. Todos estão sendo 
tratados com o Tamiflu, remé-
dio que segundo a gerente de 
Saúde da Regional de Canoi-
nhas, Andrea de Paula e Silva, 
não vai faltar na região. “Temos 
remédio suficiente para todos”, 
garantiu. Até semana passada, a 
liberação do remédio era con-
trolada. Somente casos graves 
recebiam o tratamento. Agora, 
basta o médico suspeitar da do-
ença para que a regional libere 
o medicamento. Isso porque o 
Tamiflu só tem efeito compro-
vado nas primeiras 48 horas em 
que o vírus está hospedado no 
organismo. O medicamento, 
no entanto, continua centrali-
zado na Gerência de Saúde. A 

diferença é que o Tamiflu está 
sendo liberado para ser usado 
em casa. Antes só para casos 
de internamento.

As pessoas que estão indo 
ao Ambulatório de Campanha 
montado anexo ao Pronto 
Atendimento, são encaminha-
dos ao Centro de Epidemio-
logia. Quem consultar com 
médico particular também 
precisa passar pelo Centro 
para receber o medicamento.

RESULTADOS

Esta semana chegaram os pri-
meiros resultados de exames 
enviados ao Lacen, de Flo-

Esta semana o presidente 
do Instituto Butantan, Isaías 
Raw, afirmou que a cepa do 
vírus da nova gripe chegou ao 
Brasil. Cepa é a amostra de uma 
linhagem específica de vírus 
sem a qual não é possível elabo-
rar um imunizante eficaz.

Com a chegada do material, 
explicou Raw, o laboratório 
pode começar a fabricação de 
30 milhões de vacinas contra 
o H1N1. A matéria-prima para 
a produção da vacina para a 
nova gripe já está no instituto. 
A meta é produzir 30 milhões 
de doses da vacina a partir de 
outubro até o início de 2010. A 
previsão é que as doses sejam 
aplicadas até abril de 2010.

No Brasil, 192 pessoas já 
morreram em virtude da nova 
gripe, cinco em Santa Catarina. 
O Estado tem 108 casos con-
firmados e 567 casos sendo 
investigados. 248  casos foram 
descartados por exame. Os 
dados são de segunda-feira, 10, 
segundo último boletim divul-
gado pela Secretaria Estadual 
de Saúde.

rianópolis. Dois casos foram 
descartados. A expectativa é 
de que na próxima semana 
cheguem mais exames. “Minha 
preocupação é que tenhamos 
confirmação, porque mesmo 
com casos suspeitos a popu-
lação está muito alarmada”, 
revela Andrea. Nos últimos 
dias circularam pela Internet 
vários e-mails afirmando que 
a pandemia está matando dia-
riamente, afirmando inclusive 
que houve mortes em União 
da Vitória-PR. 

No Hospital Regional de 
União da Vitória, referência 
na Associação dos Municípios 
Sul Paranaenses (Amsulpar) no 
atendimento de pacientes com 
suspeita da H1N1, até ontem, 
oito pessoas estavam interna-
das com sintomas da doença e 
nenhum caso havia sido con-
firmado. Em Porto União, há 
outros oito casos suspeitos.

Andrea ressalta que o tra-
balho de prevenção que a 
Regional está fazendo é exem-
plar.

Casos suspeitos 

na região

Canoinhas decretou estado de 

calamidade por conta da gripe. 

Dos 35 casos suspeitos, 4 estão 

internados. No Cedup Vidal Ramos 

as aulas foram suspensas por 15 

dias. Segundo a gerente regional 

de Educação, Francisca Maiorki, 

a ação foi tomada pelo fato de o 

Cedup manter internato, mas não 

há previsão de suspender aulas em 

outras escolas estaduais.

Em Três Barras, há 14 casos 

suspeitos. Segundo a secretária de 

Saúde Raquel Cunha Vieira, em 10 

casos foram coletados material para 

exame, mas nenhum retornou. Não 

há previsão de suspensão de aulas.

Em Bela Vista do Toldo, quatro 

pacientes estão sendo monitorados, 

entre eles o vereador Gilmar Damaso 

(PMDB), que está internado no Hos-

pital Santa Cruz.

Major Vieira trabalha com dois 

casos suspeitos. Esta semana, a fa-

mília da mulher supostamente vítima 

da gripe H1N1 que teria sido velada 

com caixão aberto (a família diz que 

estava fechado), entrou em contato 

com o CN afi rmando que o motivo 

da morte foi um derrame. Preven-

tivamente, a Secretaria de Saúde 

coletou material e enviou ao Lacen. 

O resultado do exame deve chegar 

na próxima semana. Prefeito Israel 

Kiem (DEM) decidiu cancelar o 

desfi le cívico de 7 de Setembro para 

evitar aglomeração de pessoas.

Monte Castelo aguarda o re-

sultado do único exame enviado 

ao Lacen.

Papanduva também tem um 

caso suspeito.

Irineópolis é a única cidade da 

região a não registrar casos suspei-

tos até ontem.

PEDIATRIA do HSC doi isolada para internamento dos casos graves de gripe
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Plantas medicinais
Ambulatório já 
atendeu mais de 400 

ATENDENDO das 8 às 20 horas, movimento no Ambulatório de Campanha contra a nova gripe, anexo ao PA, não para

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Continuação

Até ontem pela manhã, 371 
pessoas tinham passado pelo 
Ambulatório de Campanha 
montado pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde anexo ao Pronto 
Atendimento Municipal desde 
segunda-feira, 10. Não precisa 
ser bom de matemática para 
imaginar que até o fechamento 
do dia o número passaria dos 
400. Somente no primeiro dia 
de funcionamento, 129 pessoas 
com suspeita de terem contraído 
a nova gripe foram atendidos 
pelo médico, enfermeira e au-
xiliar que estão trabalhando das 
8 às 20 horas no Ambulatório. 
Casos que chegam depois deste 
horário são atendidos no PA. 
“Pedimos que as pessoas com 
gripe procurem vir no horário 
de funcionamento do ambula-
tório”, interpela a enfermeira 
Josiane Galeski.

ECZEMA: calêndula, espinheira-santa, guaçatonga.
EMAGRECIMENTO: malva, guaçatonga.
ENXAQUECA: alfazema, arruda, hortelã, erva cidreira.
EXPECTORANTE: agrião, dente de leão, embaúba, eucalipto, gengibre, 
guaco, malva, sálvia.
FARINGITE: sálvia, tanchagem.
FEBRE: alfavaca.
FERIDAS: Babosa, calêndula, sálvia, arruda, 
confrei.
FÍGADO: abacateiro, alcachofra, babosa, barda-
na, boldo do Chile, carqueja, dente de leão, erva 
cidreira, malva, artemísia.
Fissura do bico do seio: alfavaca, calêndula, 
tanchagem.
FLATULÊNCIA: alfavaca, hortelã, poejo, sálvia, 
abacateiro, alcachofra, alfazema, angélica, anis, 
arruda, artemísia, bardana, boldo do Chile, erva 
cidreira, espinheira santa, mentrasto.
FURÚNCULO: alho, bardana, malva, tancha-
gem.
GARGANTA: alho, malva, alfavaca, sálvia.
GASTRITE: confrei, goiabeira.
GENGIVITE: malva, sálvia.
GOTA: abacateiro, angélica, arruda, bardana, 
chapéu de couro, guaco, quebra-pedra, alfaze-
ma, gingko, carqueja.
HEMORRAGIA: arnica, confrei.
HEMORRÓIDAS: alho, arruda, assa-peixe, ba-
bosa, bardana, camomila, dente de leão, erva de 
bicho, maracujá, mil folhas, picão, tanchagem.
HEPATITE: agrião, alecrim, carqueja, picão, 
quebra-pedra.
HERPES: guaçatonga.

É o caso de Keller Aparecida 
de Oliveira. Assustada, a mãe de 
um menino de 9 anos alentava 
o filho no colo na manhã de 
quarta-feira, 12, aguardando o 
atendimento no Ambulatório de 
Campanha. Natural de Piçarras, 
Keller se mudou para Canoinhas 
há um mês. O fi lho veio no iní-
cio desta semana, se queixando 
de febre e dores no corpo. “Na 
sala dele tem três coleguinhas 
internados em Florianópolis sus-
peitos de terem essa gripe, por 
isso tô com medo”, revela a mãe. 
O menino foi encaminhado para 
o Centro de Epidemiologia onde 
deve receber o Tamifl u.

Vacinação contra 

a pólio foi adiada

Em decorrência da pandemia da 
nova gripe, que tem demandado 
o envolvimento e mobilização 
de todos os profissionais de 
saúde no controle da doença, as 
Secretarias Municipais de Saúde, 
por determinação da Secretaria 
Estadual, adiaram a 2.ª etapa da 
Campanha Nacional de Vacina-
ção contra a Poliomielite, que 
deveria ocorrer em 22 e agosto. 
A nova data deve ser marcada e 
informada posteriormente.
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Tempo de amamentação dobra no 
País em nove anos, aponta Ministério
Alimento bom e de graça ganha espaço entre as mães; benefícios do aleitamento materno são incontestáveis

Gracieli Polak

CANOINHAS

Aos nove meses de idade, 
Liliane demonstra saúde nas 
curvinhas do corpo e nas bo-
chechas rosadas, enquanto a 
mãe, Noeli da Silveira, entre-
ga o segredo para as agentes 
da Pastoral da Criança que 
pesam a menina no bairro 
Loteamento Santa Cruz. “Eu 
continuo dando de mamar 
para ela”, conta. A segunda 
filha de Noeli, se depender da 
mãe, terá aleitamento garanti-
do no peito até perto dos dois 
anos de idade, como o irmão, 
desmamado com um ano e 
11 meses. “Ela já come, mas 
não dá para deixar de ama-
mentar. Até hoje eu nunca 
precisei levar ela ao médico, 
só na consulta agendada com 
o pediatra ,  porque nunca 
teve nada que precisasse, até 
os resfriados curavam sozi-
nhos”, diz Noeli.

Assim como a mãe de 
Liliane, cada vez mais mu-
lheres estão valorizando a 
amamentação materna de 
seus filhos, por um período 
cada vez  maior.  Segundo 
dados divulgados pelo Minis-
tério da Saúde (MS), em que 
se comemora mundialmente 
o incentivo à amamentação, 
as mulheres brasileiras, em 
média,  amamentam exclusi-
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NOELI E A FILHA LILIANE: “Ela já come, mas não dá para deixar de amamentar”

Curso de 

Aleitamento 

Materno

A Fundação Hospitalar de 
Três Barras realizou, na sema-
na passada, um curso voltado 
para o estímulo ao aleitamento 
materno. A Fundação, que 
detém o título de Hospital 
Amigo da Criança, reconhece 
a necessidade de ações do gê-
nero e reitera o compromisso 
materno com a criança, que 
está em risco quando não re-
cebe o leite materno, principal 
vitamina para a vida. 

vamente seus filhos por 54,1 
dias, 30,7 a mais do que a mé-
dia registrada há nove anos. O 
aleitamento não exclusivo, ou 
com a introdução de outros 
alimentos, também cresceu: 
agora a média brasileira é de 
342 dias, contra os 296 da 
última pesquisa. 

A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) recomenda 
o aleitamento exclusivo até 
os seis meses de idade (180 
dias) e o conjunto até os dois 
anos (730 dias), metas ainda 
longe de ser atingidas pelo 
Brasil, fator minimizado aos 
poucos com a conscientização 
das mães sobre a importância 
do leite materno na vida dos 
bebês. Nas campanhas promo-
vidas pelo Ministério, o recado 
tem sido levado adiante por 
mães famosas, como a cantora 
Cláudia Leitte, que estrela o 
material deste ano, mas, na 
prática, a motivação é outra.

BOM E BARATO

Além da tradicional asso-
ciação à saúde do bebê, que 
comprovadamente apresenta 
maior imunidade e melhor 
resposta às doenças típicas da 
idade, o aleitamento materno 
também pode trazer muitos 
benefícios para as mães, como 
a retomada da forma anterior 
à gravidez, mas, para muitas, 
representa algo além. “Além 
de ser bom, é de graça”, fala 
Marilda Colaço, mãe de Raiani 
Gabrieli, de dois meses de ida-
de, que pretende amamentar a 
menina exclusivamente até os 
seis meses.

No País, Santa Catarina é 
o segundo Estado com maior 
tempo de amamentação ex-
clusiva.  De acordo com o 
Ministério da Saúde, o incen-
tivo à amamentação é um dos 
responsáveis pela diminuição 
da mortalidade infanti l  no 
Brasil.
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Tiago Faria em Porto União

De volta aos braços de sua legião de fãs da região 
do Planalto Norte, o ídolo catarinense nascido em Ca-
noinhas, Tiago Faria (foto), que no dia 4 de setembro 
(sexta-feira), às 20 horas, no Cine Teatro Ópera, em 
Porto União, em show Solo, faz a abertura da Fase 
Regional do Festival da Música e da Integração Ca-
tarinense (Femic). Tiago que agora mora em Minas 
Gerais, está se preparando para ser lançado nacio-
nalmente cantando em dupla com o cantor mineiro 
Manoel. Um poderoso grupo de comunicação, do qual 
faz parte a dupla sertaneja Gino & Geno, patrocina a 
gravação de um CD com canções inéditas de autoria 
da dupla. A ansiedade e a paciência dos fãs serão 
recompensadas, é só aguardar mais um pouquinho. 

Femic: hoje é o último dia 
para inscrições

Atenção compositores e intérpretes de Irineópolis e 
região: Termina à meia-noite de hoje, o prazo para 
inscrição dos interessados em participar do 3.º Festival 
da Música e da Integração Catarinense (Femic), no 
site do festival. O procedimento é preencher a fi cha de 
inscrição com o número e o seu pseudônimo, anexá-lo 
a uma cópia de CD com a música inscrita e as sete 
cópias da letra e entregar na gerência de Turismo, 
Cultura e Esporte da Secretaria de Desenvolvimento 
Regional (SDR). No site, é possível encontrar todas 
as informações necessárias para realizar este pro-
cedimento. Para inscrever-se para o festival e para 
consultar o regulamento acesse www.femic.com.br.

E. C. Iguaçu

Em jogo amistoso no domingo, 9, no Estádio David 
Sinder Sobrinho, o time Juvenil do E. C. (foto), 
formado por atletas da escolinha do clube, venceu 
por 1x0 a Seleção da AME, de União da Vitória-
PR. Depois, a equipe de Juniores Sub-21 do E.C. 
Iguaçu, enfrentou uma autêntica tropa de choque 
colocada em campo pelo Iguaçu de União da Vitória. 
No primeiro tempo o time da casa apresentando um 
futebol de qualidade, venceu por 1x0. No segun-
do tempo, o técnico Toninho Paraná fez algumas 
substituições para testar novos atletas. O grupo 
caiu de rendimento e acabou o jogo perdendo por 
3x1. Os visitantes bateram à vontade e a partida se 
transformou numa verdadeira batalha. Quem viu os 
dois jogos, já sentiu uma melhora considerável no 
nível técnico e tático. Mesmo com três meses de 
treinamento, os resultados são positivos, segundo 
Ricardo Beninca, presidente do Iguaçu.

Mapa do Município

No dia 19 de julho, logo após a Missa Crioula em São 
Pascoal, em ação de graças pela Feira Regional de 
Sementes Crioulas e da Biodiversidade, promovida 
pelo Sindicato da Agricultura Familiar – Planalto Norte 
(Sinfraf), o produtor rural Eliceu Mecabô e sua mulher 
Ernesta (foto), fi caram encantados com a originalidade 
e simplicidade do Mapa do Município de Irineópolis e 
não se fi zeram de rogados em posar com ele para re-
gistro da coluna. Confeccionado pelos organizadores 
do evento com desenhos pintados em pano de sisal, 
e o contorno e caracteres estilizados com sementes, 
o mapa mostra a atividade da agricultura familiar em 
todos os pontos cardeais do território irineopolitano. 

Ensino Médio 

Os vereadores Geraldo Orlonski, Ademir Galle e Eleni 
Baggenstoss, integrantes da bancada do PSDB na 
Câmara de Irineópolis (foto), foram recebidos em audi-
ência pelo secretário regional de Canoinhas, Edmilson 
Verka, na sexta-feira, 7. O presidente da Câmara, Ge-
raldo Orlonski entregou ofício ao secretário, solicitando 
a sua interveniência junto ao secretário de Estado da 
Educação, Paulo Roberto Bauer, para a criação a partir 
do ano letivo de 2010, do Ensino Médio no Núcleo Es-
colar Guilherme Bossow, na localidade de Rio Branco 
e no Núcleo Escolar Adolfo Konder, na localidade de 
São Pascoal. Verka imediatamente enviou ofício ao 
secretário de Estado da Educação e cópia ao prefeito 
municipal de Irineópolis, comunicando o recebimento 
da solicitação. Francisca Maiorki, gerente de Educação 
da SDR, presente à audiência, disse que o teor do 
documento será comunicado ao Conselho Estadual de 
Educação (CEE), para estudar o assunto. 

Vereadora 
A partir da próxima segunda-feira, 17, a Câmara 
Municipal de Irineópolis terá mais uma vereadora. 
Com a licença do presidente da Casa, Geraldo Or-
lonski (PSDB), no período de 15 de agosto a 15 de 
setembro, assume a 3.ª suplente do partido, Sandra 
Renate Piekarzewicz Maydl, 40 anos, representante 
da localidade de Poço Preto e comunidades vizinhas. 
Ela é fi lha de Renato e Terezinha Beatriz Piekarzewicz, 
tem curso superior e recebeu 190 votos.  A presidência 
do legislativo municipal terá no cargo o petista Antônio 
Carlos Senff, da localidade de São Pascoal. Segundo 
acordo fi rmado entre a executiva do PSDB, vereadores 
e suplentes, assumem em setembro o 1.º suplente, 
Valdir Marafi go, na cadeira da vereadora Elenir Ba-
ggenstoss e em outubro, o 2.º suplente, Alcides Nei 
Wagner, na cadeira do vereador Ademir Galle. 

Delegados poderão atuar como 

juízes especiais no registro do BO

Crimes com penas de até dois anos 
de prisão poderão ser julgados pelos 
próprios delegados no momento do 
registro do Boletim de Ocorrência ou 
do Termo Circunstanciado, sem que 
haja necessidade de abertura de inqué-
rito policial. O Projeto de Lei 5.117/09, 
de autoria do deputado federal Regis de 
Oliveira (PSC-SP), prevê que a Justiça 
torne-se mais rápida com os delega-
dos sendo conciliadores de pessoas 
envolvidas em crimes considerados de 
menor potencial ofensivo. 

O projeto propõe a alteração 
da Lei 9.099/95, atribuindo aos 
delegados as mesmas funções reali-
zadas nos Juizados Especiais, com 
competência para promover a con-
ciliação, o julgamento e a execução 
de infrações leves

O projeto, que tramita em caráter 
conclusivo, está sendo analisado pela 
Comissão de Segurança Pública e 
Combate ao Crime Organizado, e 

depois irá para a Comissão de Consti-
tuição e Justiça e de Cidadania (CCJ). 

Dois flagrantes de 

tráfico de drogas

A Divisão de Investigação Crimi-
nal de Canoinhas (DICC), forma-
da por policiais civis e militares, 
deteve na tarde de quarta-feira, 
12, no bairro São Cristóvão, em 
Três Barras, Rosicléia de Fátma 
Maciniak, acusada de tráfi co de 
drogas. Na casa dela, os policiais 
encontraram 100 gramas de crack 
divididas em cerca de 50 papelo-
tes e vários equipamentos eletrô-
nicos suspeitos de serem produto 
de furto, além de R$ 1,7 mil em 
dinheiro. A mulher foi presa em 
fl agrante, mas a suspeita é de que 
seu marido, Rodrigo Fernandes, 
seja cúmplice. Como ele não 
estava na casa no momento do 
fl agrante, ele deve ser intimado 
a prestar depoimento.

Ontem à tarde, a DICC pren-
deu em fl agrante Samuel Albin-

ghaus, conhecido como Samuca, 
também acusado de tráfi co de 
drogas. A prisão também acon-
teceu no São Cristóvão. Com ele 
foram encontradas cerca de 50 
pedras de crack.

SAMUCA foi preso ontem à tarde

TRÊS BARRAS
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> CRIMES QUE 
PODEM SER 

SOLUCIONADOS 
PELOS DELEGADOS

 Lesões corporais; 
Exposição ou abandono de recém-
nascido; 
Maus tratos; 
Constrangimento ilegal; 
Ameaça; 
Entrega de filho menor a pessoa 
inidônea; 
Abandono moral; 
Induzimento à fuga, entrega arbitrá-
ria ou sonegação de incapazes; 
Subtração de incapazes; 
Exercício ilegal da Medicina, de arte 
dentária ou farmacêutica; 
Incitação ao crime; 
Apologia ao crime ou criminoso; 
E também alguns crimes contra a 
administração pública, as relações 
de consumo, o Código de Trânsito e 
o meio ambiente.
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RESIDENCIAL Solar do Campo foi pré-lançado no sábado, 8
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Rural

Gracieli Polak

CANOINHAS

De Óleo no Futuro será aplicado em todas as escolas da região

Ferrugem da videira

Projeto propõe 
reciclagem do óleo 

Os resíduos de óleo de cozinha 
que sobram das frituras vão 
direto para o ralo da pia, cor-
reto? Não, de maneira alguma. 
O material é um dos poluentes 
mais agressivos ao meio am-
biente, embora seja passível de 
reciclagem. Pensando nisso, 
o programa De Óleo no Futuro 
começa a ser implantado nos 
seis municípios de vigência da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Regional (SDR) de Canoinhas.

Lançado na quinta-feira, 6, 
o projeto compreende o recolhi-
mento do óleo de cozinha pelas 
escolas, que mediante a entrega, 
receberão materiais didáticos. De 
acordo com o gerente regional 
de Desenvolvimento Econô-
mico Sustentável e Agricultura 
da SDR, Hilário Damaso da 
Silveira, a medida é necessária 
para que diminua a quantidade 
do resíduo liberada no meio 
ambiente, atitude que difi culta o 
tratamento da água e causa inú-
meros problemas ambientais.

Segundo Damaso, o espírito 
do projeto é promover uma mu-
dança de hábito em relação aos 
resíduos de óleo para que, no 
futuro, a contaminação da água 
e do solo seja bastante reduzida. 
“Orientando e estimulando a 
preservação ambiental, as pró-
ximas gerações terão novas ati-
tudes, vão poder ensinar muitas 
coisas para os pais, que poderão 

fazer a diferença agora, partici-
pando do programa”, afi rma.

INCENTIVO

Segundo Sheyla Sachweh, da GR 
Soluções Ambientais, empresa 
que executará o serviço na região, 
o início da coleta nas escolas 
depende agora da programação 
que deverá ser realizada com as 
secretarias de Educação dos mu-
nicípios. Assim que o cronogra-
ma estiver defi nido, segundo ela, 
os coletores serão distribuídos e 
o recolhimento será realizado. A 
empresa, que voluntariamente 
distribui 20 pontos de coleta 
gratuita em Canoinhas agora 
executará o serviço nas escolas, 
mediante incentivos. “Para cada 
cem litros de óleo recolhido, a 
escola recebe R$ 20, que serão 
utilizados na compra de material 
didático e servem de incentivo 

para que crianças e professores 
tenham uma motivação extra”, 
conta.

O óleo recolhido pela GR, 
além de não poluir o meio am-
biente,  passa por uma descon-
taminação e se transforma em 
outros produtos, como o sabão. 
Sheyla explica que a empresa pos-
sui um laboratório e desenvolve 
produtos de maneira rigorosa 
e que a produção artesanal de 
produtos de limpeza com o óleo 
utilizado pode oferecer riscos, 
por utilizar soda cáustica. “É 
importante que as pessoas en-
treguem o óleo, não se arrisquem 
a sofrer queimaduras com soda, 
por exemplo”, explica.

Enquanto os coletores não 
são dispostos nas escolas, o óleo 
pode ser entregue nos postos 
de coleta da empresa, ou na sua 
sede.

LANÇAMENTO do programa foi prestigiado por autoridades da região
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Foi detectada, em 2001, no Estado do Paraná, uma nova doença 
na cultura da videira, a “ferrugem da videira”, que ainda não havia 
sido registrada no Brasil. Até pouco, a ferrugem só havia sido 
constatada na Ásia e na América do Norte. 
Não representa qualquer perigo para a viticultura brasileira quan-
do empregado medidas adequadas de controle. Atualmente, o 
Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa)  mu-
dou sua classificação de A1 para A2, que significa que a praga 
já está presente no País, embora com distribuição limitada, pois 
sua disseminação deverá ser contida. A doença já se disseminou 
pelo norte, noroeste e parte ocidental do Paraná. 
A ferrugem da videira é causada pelo fungo Phakopsora euvitis, 
que tem um grande potencial de disseminação a longas distân-
cias pelo vento. Os sintomas são pequenas pústulas erumpentes, 
amareladas e coalescentes contendo urédias na parte inferior da 
folha. Na parte superior, oposta às pústulas, manchas necróticas 
castanhas de forma e tamanho variáveis se desenvolvem. As 
lesões aparecem primeiramente sobre folhas maduras.
A doença observada no Paraná teve maior intensidade entre os 
meses de janeiro a abril, quando as condições ambientais são 
de alta umidade relativa e temperatura elevada. Registros pre-
liminares de pesquisadores e técnicos mostram que variedades 
americanas como Niágara e Isabel, que estão entre as mais 
plantadas em nossa região e diversos porta-enxertos são mais 
suscetíveis do que as variedades de uva europeia (Itália, Cabernet 
Sauvignon, etc).
Como medidas de controle deve-se evitar o trânsito de material 
de videiras vindo das regiões infectadas, já que não termos até 
a presente data diagnosticado este fungo na região do Planalto 
Norte Catarinense. Os fungicidas à base de cobre, normalmente 
utilizados para controle de outras doenças, têm apresentado 
resultados insatisfatórios.

Gilson José Marcinichen Gallotti é engenheiro agrônomo mestre 
em Fitopatologia 
Esta coluna é de responsabilidade dos engenheiros agrônomos 
da Epagri Estação Experimental de Canoinhas
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Curso de seis meses de aprendizado efetivo formará grupo de 22 empreendedores rurais em setembro

Lúcio Colombo

CANOINHAS

Empreendedor Rural propõe 
transformação no meio rural

Lançado em Canoinhas no dia 12 
de março deste ano pelo Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar), por meio do Sindicato 
dos Produtores Rurais e apoio da 
Secretaria do Desenvolvimento 
Regional de Canoinhas (SDR), o 
Programa Empreendedor Rural 
(PER), chegou esta semana ao seu 
11.º Encontro (Módulo), dos 17 
programados para serem desen-
volvidos até o mês de setembro. 
Conta com 22 participantes dos 
municípios de Timbó Grande, Pa-
panduva e região de Canoinhas. 

Os encontros semanais na 
sede da Associação dos Servi-
dores Municipais de Canoinhas 
(Asemca) são realizados às quin-
tas-feiras das 8 às 17 horas, parte 
teórica, e de acordo com o tema 
do módulo, são realizadas ativida-
des práticas no campo, às sextas-
feiras, na propriedade de um dos 
participantes. O objetivo, segundo 
a instrutora Marine Sabadin Balbi-
not, “é oportunizar ao participan-
te ter uma visão mais clara do seu 
papel na sociedade brasileira, para 
que possa melhorar a sua qualida-
de de vida e de sua família”.  No 
Módulo 10, realizado no dia 6, o 
eixo de aprendizagem abordou 
o estudo de mercado e Cadeias 
Agroindustriais. Ontem, no Mó-
dulo 11, o tema foi Estratégias de 
Comercialização. Nos Módulos 
12 e 13, nos dias 20 e 27 de agosto, 
na Fase Engenharia do projeto, 
os temas serão Instituições da 
Agropecuária e Sistema Jurídico 
e Legislação Agrária. 

Marinei Balbinot, formada 
em administração de empresas, 
é proprietária de uma empresa 
de Consultoria e Instrutoria em 
Florianópolis, que presta ser-
viços ao Senar-SC. Ela destaca 
que o programa visa ajudar o 
produtor a ampliar sua com-
preensão da realidade, avaliar a 
qualidade de sua atuação produ-
tiva, refl etir sobre o modo como 
age com as pessoas ao seu redor, 
desenvolver habilidades sociais 
– consciência da qualidade das 
interações que estabelece com 

outras pessoas – aprimorar com-
petências empresariais e auxiliar 
o participante a tomar decisões 
sobre o seu negócio.

A instrutora explica que o 
programa foi criado e lançado 
nacionalmente em 2003 no 
Estado do Paraná, em uma 
parceria do Sebrae e Senar, 
e lançado em SC em 2007. 
O programa é adaptado para 
a realidade, características e 
peculiaridades de cada região 
onde é desenvolvido. Um dos 
pontos importantes abordados 
no curso é o desenvolvimento 
do poder de decisão, de forma 
a auxiliar o produtor nas tarefas 
diárias, com vistas à obtenção 
de resultados satisfatórios. São 
tratadas questões importantes 
para a gestão do agronegócio 
como diagnóstico e estudo de 
mercado, engenharia de proje-

tos, avaliação e implementação 
do negócio, além disso, o par-
ticipante desenvolverá e apre-
sentará no final, um projeto na 
sua área de produção. 

PRÁTICA

O grupo do curso, no período 
da tarde do dia 6, foi para uma 
aula prática no sítio de Anni 
Scultetus Tokarski, que participa 
do Programa. Ela é mulher do 
empresário Nelson Tokarski, 
donos do Sitio Esmeralda, de 
12 alqueires, na localidade do 
Salto d’Água Verde. Anni parte 
da premissa de que “não há 
mais espaço para amadorismo, 
mas sempre haverá espaço para 
empreendedores rurais compe-
tentes”. Ela está elaborando o 
projeto do negócio da família, 
focado no turismo campestre. 
“Temos aqui no sítio, um casarão 

a vida simples do campo junto à 
natureza. “Estamos recuperan-
do a mata nativa com o plantio 
de araucárias e frutas silvestres 
ao redor do lago artifi cial, onde 
criamos algumas variedades de 
peixes”, conta a entusiasmada 
empreendedora. 

Anni revela alguns detalhes 
sobre os planos que tem para 
o seu sítio, localizado a poucos 
quilômetros do centro de Ca-
noinhas, começando pela revi-
talização da antiga roda d’água 
com “soque” de três pilões e do 
velho monjolo. Prevê ainda para 
o projeto, a captação da água da 
chuva, captadores de energia 
solar e a produção de ortigran-
jeiros com a marca do Sítio 
Esmeralda. Os proprietários já 
estão criando, embora ainda em 
pequena escala, galinhas caipiras 
e carneiros pelo sistema orgâ-
nico. Além da localização do 
terreno privilegiada e de fácil 
acesso, os visitantes podem falar 
ao celular por meio de duas ope-
radoras. A propriedade tem ain-
da uma ampla sala de refeições 
equipada com churrasqueira, 
geladeira e TV ligada à antena 
parabólica.

colonial de 103 anos, construído 
em madeira de lei que pertenceu 
à família Roesler, com 10 cômo-
dos e porão”. A velha e sólida 
construção será revitalizada, 
mantendo suas características 
originais, pronta para receber 
hóspedes que gostam de curtir 

PARTICIPANTES do curso em visita ao sítio Esmeralda, que fi ca na localidade de Salto d’Água Verde, interior de Canoinhas
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CURSO, que está no 11.º módulo, começou com aulas teóricas
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Edinei Wassoaski
CANOINHAS/IRINEÓPOLIS

Há 50 anos, uma das mais 
aterrorizantes tragédias climáticas 
matava 14 pessoas no distrito 
de Rio dos Pardos, interior 
de Canoinhas

O dia em que 

o Papa se 

compadeceu de 

Canoinhas

Os primeiros feridos fo-
ram para a farmácia que 

Antonio Batista tinha na lo-
calidade.

A notícia chegou à cidade 
com os primeiros caminhões 
que traziam corpos e feridos 
para o Hospital Santa Cruz 
(HSC). “As mulheres do Hos-
pital choravam quando me vi-
ram, eu só dizia ‘Não precisam 
ter dó’”, relata Pedro Reinert. 
A estrutura do HSC foi insu-
fi ciente para atender todos os 
feridos, que passavam de 40.

No dia 14, várias entidades 
sociais se mobilizaram para 
ajudar a reconstruir Rio dos 
Pardos e consolar as famílias 
que choravam seus mortos. A 
Câmara de Vereadores liberou 
100 mil cruzeiros. As Pioneiras 
Sociais de SC doaram 50 mil 
cruzeiros. Uma Comissão de 
Auxílio aos Necessitados foi 
formada.

O governador de SC, Heri-
berto Hülse, mandou represen-
tantes aos funerais das vítimas 
e enviou 300 mil cruzeiros para 
a reconstrução das casas.

O tufão não se restringiu a 
Canoinhas. Passou por cidades 
como Porto União, Papanduva, 
Lages, Itapiranga e Lapa, mas 
provocando estragos menores. 
Até o Papa João 23 se pronun-
ciou sobre a tragédia. “Au-
gusto pontífi ce concede todo 
povo particularmente crian-
ças doentes conforto Bênção 
Apostólica”, dizia o telegrama 
enviado pelo Papa ao Brasil. O 
Vaticano enviou doação de 50 
mil cruzeiros para as vítimas. 
Canoinhas fi cou com 25 mil e 
Lages com o restante.

Ao chegar na casa de João Cân-
dido Vieira, 94 anos, ele vai 

logo avisando. “Eu tinha uma casa 
de verdade, mas o tufão levou, aí 
construí esse rancho”. Na verdade, 
não foi só o tufão que tirou seu 
patrimônio. Um incêndio, depois 
do tufão consumiu a segunda casa 
que ele construiu no mesmo terre-
no onde hoje está o que ele chama 
de “rancho”.

Cândido ainda lamenta não ter 
sido ajudado pelo Governo, que 
reconstruiu boa parte das casas 
levadas pelo tufão.

Com um litro de cachaça de-
baixo do braço comprada na bo-
dega da localidade, Cândido vinha 
para casa quando ouviu os primei-
ros roncos do tufão. Desconfi ado, 
decidiu esperar mais um pouco no 
boteco. Acabou debaixo da mesa 
de bilhar, incrédulo olhando o 
vento arrancando sem cerimônia 
o telhado do bar. No meio do 
redemoinho, uma imagem surreal, 

Q
ualquer um que ouça 
a história de Pedro Ja-
cob Reinert, 76 anos, vai 

achar que ele tem pouca sorte. 
Aos 4 anos ele caiu dentro de um 
chiqueiro e quebrou as pernas. 
Aos 9, com poucas sequelas do 
primeiro acidente, caiu da escada 
do Colégio das Irmãs Franciscanas 
de Canoinhas e voltou a quebrar 
as duas pernas. A sequela, desta 
vez, foi cruel. O dois fêmures 
se descolaram do esqueleto e se 
atravessaram, deixando as pernas 
de Pedro literalmente cruzadas. 
“Ele vai melhorar com o tempo”, 
diziam os médicos.

Até poderia, não fosse acome-
tido por um terceiro desastre aos 26 
anos. Foi jogado 112 metros distante 

de onde estava pelo mais temível 
tufão que já passou por estas terras. 
Pedro, no entanto, não se lamenta de 
forma alguma nem demonstra au-
topiedade. Pelo contrário, se mostra 
otimista e repete citações religiosas. 
“Deus sabe o que faz, eu era muito 
impulsivo, nervoso, não sei onde iria 
parar se tivesse as pernas saudáveis”. 
A casa de Pedro, na distante localida-
de de Timbózinho da Pedra Branca, 
interior de Irineópolis, é repleta de 
imagens sacras. Uma bela estátua do 
Sagrado Coração de Jesus se destaca 
na estante. Bem por essa fé que até 
hoje Pedro se lembra das últimas 
palavras antes de ver tudo a sua 
volta virar pó e escombros quando o 
fatídico tufão desceu sobre Rio dos 
Pardos, localidade canoinhense dis-
tante 10 km de Timbózinho, onde 
morava seu irmão, João Urbano, 
com a família – mulher e seis fi lhos. 

Pedro estava na casa de Urbano no 
momento do tufão, considerado a 
segunda maior tragédia climática da 
história de Canoinhas. A primeira 
tinha passado por Valinhos pouco 
mais de 11 anos antes, quando um 
tornado matou 23 pessoas da loca-
lidade canoinhense. 

A tragédia do Rio dos Pardos 
começou com uma tarde quente de 
agosto, que destoava dos invernos 
rigorosos bem mais regulares que 
os de hoje.

Naquela quinta-feira, 13, Pe-
dro vinha de ônibus de Canoinhas 
quando decidiu pernoitar na casa 
do irmão e seguir a pé até sua casa 
no Timbózinho no dia seguinte. 
A noite se anunciava com trovões 
ameaçadores. Por volta das 22 ho-
ras, os relâmpagos se intensifi caram 
dando a chuva como certa. Ao 
invés da chuva, no entanto, veio 

um tufão. Pedro e o irmão viam a 
revista da Miss Brasil daquele ano 
à luz do lampião. Noêmia, esposa 
de Urbano dormia assim como a 
prole e uma sobrinha que passava 
a noite com os primos. Um dos 
meninos, de 6 anos levantou, foi 
até a cozinha e pediu que o pai o 
acompanhasse até a porta porque 
precisava fazer xixi. Nunca mais 
voltou para o quarto. Bastou um 
estouro e tudo virou gritos e escu-
ridão. Pedro só teve tempo de se 
jogar debaixo de um fogão à lenha. 
“Senti tipo de um arrebento, estralo 
de vidraça, só vi o telhado arreben-
tando em cima de mim, fi z o sinal 
da cruz e comecei a rezar o ato de 
contrição ‘Senhor meu Jesus Cristo, 
Deus homem verdadeiro, criador 
do Céu e da Terra... e apaguei”. 
Ao acordar, pouco depois, Pedro 
estava 112 metros adiante do local 

de onde foi projetado pelo vento. 
A medida exata é fruto da cisma 
do amigo Fábio Fuck (ex-prefeito 
de Canoinhas falecido em 2006 de 
quem Pedro foi secretário), que 
bolou um complicado método de 
medição da distância.

HORROR E DESTRUIÇÃO

Ao acordar, Pedro achou que estava 
sonhando. Ouvia muitos gritos. 
“Então vi um vulto vindo em minha 
direção. Pedi para ter cuidado para 
não pisar em mim”. A realidade foi 
tão chocante quanto o falso sonho. 
Ao lado de Pedro, o irmão Urbano 
dava os últimos gemidos. Ao vê-lo 
morrer, veio o lamento: “Meu Deus, 
porque não morreu eu, ele cheio de 
fi lhos para criar”. O vulto ganhou 
voz e atalhou a fala de Pedro. “Não 
diga isso, ele, a mulher e os fi lhos 
tão tudo morto”, disse o vizinho 
conhecido como Jordão, que havia 
se livrado da fúria do tufão porque 
estava em um boteco.

Com nenhuma outra família de 
Rio dos Pardos, o tufão foi tão cruel 
como com a família de Urbano. Do 
total de 14 mortos, seis eram de 
sua família. Apenas duas meninas 
– hoje uma mora em Curitiba e ou-
tra em Camboriu – sobreviveram. 
Segundo Pedro, elas foram jogadas 
mais longe ainda que ele. Da casa 
não sobrou nada. (Colaborou 
Fernando Tokarski)

Ao acordar, Pedro achou que estava 
sonhando. Ouvia muitos gritos. 
“Então vi um vulto vindo em minha 
direção. Pedi para ter cuidado para 
não pisar em mim”. A realidade foi

tufão
UM

PASSOU POR AQUI

> OS MORTOS

UMA VISÃO da parte direita de Rio dos Pardos. Nota-se como fi cou em 
escombros as casas que ali estavam situadas. No fundo, vê-se a casa do 
sr. Antonio Batista, a única que sobrou incólume da catástrofe

OS DESTROÇOS da igreja de Rio dos Pardos; apenas sobraram duas 
casinhas no fundo da igreja

RETRATO DO DRAMA - É na face triste da criança que um milagre 
livrou da morte, que melhor se pode compreender a extensão do 
drama que atingiu o sul do País, no trajeto de um furacão, cuja 
passagem difi cilmente será esquecida

O JIPE do sr. Odilon Bortolotte que foi jogado 
da estrada que vai a Porto União, no Km 16, a 
mais de 30 metros. O sr. Odilon fraturou as duas 
pernas e o jipe quebrou a carcaça

. João Urbano Reinert

. Noêmia Zimmer Reinert

. Benito Luiz Reinert

. Aurélio Reinert

. João Assis Reinert

. Carmelo Almir Reinert

. Maria Terezinha 

Habitzrentr

. Hilda Kischler

. Laurina Kischler

. Norma Kischler

. José Rodrigues Martins

. Clemente Martins

. Rosely Paul

. Maria Luiza Paul

Uma casa DE VERDADE

digna de fi lmes de Tim Burton – 
um marreco grasnava na ciranda 
criada pelo vento.

Dez minutos depois (média 
de tempo que o fenômeno durou), 
Cândido corria temeroso para casa 

na expectativa dos efeitos do tufão 
em sua casa. No caminho gritos e 
pedidos de socorro. “Eu só dizia: 
‘Tenho que ver os meninos e a 
muié”. Os sete fi lhos e a esposa 
de Cândido ganharam diferentes 
destinos sorteados pelo vento. 
Para reuni-los teve trabalho, mas 
por sorte, todos sobreviveram. “O 
mais novo foi parar com colchão 
e tudo mais ou menos uns 20 
metros pra frente. Encontrei ele 
agarrado no colchão e com a testa 
partida”.

Pouco depois, uma tardia chu-
va silenciosa caiu sobre o distrito.

CÂNDIDO teve trabalho para encontrar a esposa e os fi lhos em meio aos escombros
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PEDRO: “Deus sabe o que faz”
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NA FOTO MAIOR, a rua que dá acesso à localidade de Rio dos Pardos; no detalhe, foto tirada um dia depois da tragédia por uma equipe do jornal O Estado do Paraná

Canoinhas, 14 de agosto de 2009 Canoinhas, 14 de agosto de 2009

FOTOS (cedidas pelo jornal O Estado do Paraná) e textos reproduzidos da edição do Correio do Norte de 22 de agosto de 1959; jornal deu ampla cobertura à tragédia
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Queluz vai empregar 83 pessoas
Previsão é que loja seja inaugurada até o fi m de setembro; além de supermercado e cinema, vai oferecer caixas eletrônicos

Edinei Wassoaski

CANOINHAS

Adriana Leiria traduz bem o que 
é trabalhar no grupo Queluz – “É 
preciso ter vontade de trabalhar”. 
Há três anos na empresa, a chefe 
da loja que está prestes a ser inau-
gurada em Canoinhas demonstra 
ter na empresa muito mais que 
um emprego, uma das grandes 
paixões de sua vida. “Nem vejo 
o dia passar, quando vejo no re-
lógio o dia já foi”, brinca dando 
uma noção do trabalho em ritmo 
acelerado que toda a equipe que 
trabalha na loja de Canoinhas 
está tendo. A denominação loja, 
por sinal, é modéstia. O Queluz 
está concluindo em Canoinhas o 
maior empreendimento do setor 
varejista que a empresa já fez em 
35 anos de história. De quebra, é 
o maior investimento comercial 
que Canoinhas já recebeu.

Montada sobre uma estrutura 

de 7,5 mil metros quadrados, a 
obra que já consumiu mais de R$ 
9 milhões – tudo com recursos 
próprios – deve ser inaugurada 
até o final de setembro. “Não 
queremos estabelecer datas por-
que contamos com possíveis im-
previstos”, explica o gerente geral 
de supermercados do grupo, José 
Nelci Martins Amaral. Hoje, pelo 
menos 30 pessoas trabalham nos 
arremates fi nais da obra.

Segundo Amaral, além do 
supermercado, carro-chefe da 
loja, o Queluz de Canoinhas 
terá cinema com 133 lugares, 
praça de alimentação, caixas ele-
trônicos de bancos e farmácia. 
Outras duas lojas estão sendo 
negociadas. O Queluz vai manter 
o supermercado e o cinema. As 
demais lojas serão terceirizadas 
para empresários da cidade. 

OPORTUNIDADES

Para manter toda a estrutura do 

Queluz, inicialmente 83 vagas 
já estão abertas. Somente para 
caixas, 20 vagas foram abertas. 
O supermercado precisa ainda 
de açougueiros, padeiros, confei-
teiros, motoristas, repositores e 
auxiliares. Os interessados devem 

levar currículo até a Associação 
Empresarial de Canoinhas (Acic), 
que funciona no Centro Empre-
sarial, que fi ca na rua 3 de Maio. 
As primeiras entrevistas já estão 
sendo feitas e já foram efetivadas 
as primeiras contratações.

SEGUNDO INVESTIMENTO

A loja de Canoinhas é a se-
gunda construída pelo grupo 
Queluz no setor. A primeira 
funciona desde 2005 em Curi-
tibanos-SC, sede do grupo. 
Administrado pelos sócios 
Paulo Gubernatte e Sidnei 
Biston, o grupo foi fundado 
há 35 anos operando na área 
de fabricação de fósforos. 
Pouco depois começou a ex-
pandir os negócios passando 
a operar no setor atacadista, 
fábrica de velas, transportes e 
supermercados. Há planos de 
investir no setor agroflorestal 
em Tocantins, mas o projeto 
ainda está em fase de plane-
jamento.

Hoje, o grupo emprega 
cerca de 700 pessoas. “Aonde 
chegamos vamos para somar 
e para ficar. Investimos em 
Canoinhas e queremos crescer 
com a cidade”, frisa Amaral.
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LOJA terá três pavimentos; estacionamento oferece 90 vagas para clientes
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PC desmantela duas 
quadrilhas na região
Cinco prisões aconteceram em Canoinhas, duas em Mafra e 1 no PR

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

A Divisão de Investigação Cri-
minal, formada por policiais 
civis e militares de Canoinhas, 
desmantelou esta semana duas 
quadrilhas de roubo à mão 
armada que atuavam na re-
gião. As prisões começaram na 
segunda-feira, 10 e terminaram 
ontem. No total, nove homens 
foram detidos e encaminhados 
ao Presídio de Mafra. Segundo 
o delegado Rui Orestes Kusch-
nir, as quadrilhas atuavam na 
região de Canoinhas, Mafra, Rio 
Negro e São Mateus do Sul. A 
maioria dos roubos praticados 

Criança furtando  
Na quarta-feira, 12, uma criança de nove 
anos foi flagrada pelas câmeras de segu-
rança furtando em um estabelecimento 
comercial na avenida Expedicionários. 
Até o local foi deslocada uma guarnição 
da Polícia Militar, que acionou o Conselho 
Tutelar.
As assistentes sociais encaminharam o 
menino para a casa dos pais, advertindo 
que a reincidência da criança no crime pode 
resultar na perda da guarda do menino.

Flagrante de Jogo do Bicho
Na tarde de quarta-feira, 12, durante blitz na 
rua Vidal Ramos, policiais militares percebe-
ram que duas motocicletas estavam tentando 
desviar a barreira policial. A guarnição abordou 
os veículos e com um rapaz de 27 anos, con-
dutor de uma motocicleta Honda CG, placa de 
Canoinhas, foi encontrado certa quantia em di-
nheiro e materiais utilizados no jogo de bicho. 
Foi lavrado um boletim de ocorrência e Termo 
Circunstanciado. A motocicleta, o dinheiro e o 
material encontrado foram apreendidos.

Atropelamento
O Corpo de Bombeiros de Canoinhas atendeu 
na noite de quinta-feira, 6, a um atropela-
mento registrado na rua Getúlio Vargas. O 
condutor de uma motocicleta NXR-150, de 
32 anos, atropelou um gari de 28 anos, que 
sofreu traumatismo craniano e hematomas. O 
motociclista apresentava suspeita de fratura 
no antebraço. A carona da moto, de 20 anos, 
apresentava suspeita de fratura no quadril. 
Todos foram levados ao Pronto Atendimento 
e no momento passam bem.

Barco vira no Canoinhas
O Corpo de Bombeiros de Três Barras 
atendeu na noi te de sábado, 8,  t rês 
pescadores que viraram o barco no rio 
Canoinhas. O primeiro pescador foi loca-
lizado logo que os bombeiros chegaram 
no local.
Depois de uma hora de buscas, os bom-
beiros encontraram em um barranco nas 
proximidades do rio dos Pardos, os outros 
dois pescadores. Os três foram resgatados 
sem ferimentos.

Na terça-feira, 11, Data Magna 
do Estado de Santa Catarina, o 
3.º Batalhão de Polícia Militar 
(BPM) de Canoinhas reali-
zou formatura alusiva a data, 
promoveu ofi ciais e praças da 
instituição e premiou policiais 
de destaque. Em discurso, o 
tenente coronel Mário Rena-
to Erzinger, comandante do 
BPM, pregou a valorização da 
Data Magna para todos os cida-
dãos, mas principalmente para 
os policiais militares do Estado. 
Erzinger defendeu as promo-
ções e o reconhecimento dos 
profi ssionais de destaque em 
busca de maior efi ciência do 
órgão. “As promoções têm um 
caráter relevante na vida do po-
licial militar e de seus familiares. 
Fortalece a autoestima e faz 
com que ele realize seu trabalho 
com ainda mais honra ao seu 
juramento”, afi rmou. 

PM promove e premia 

oficiais e praças
Bombeiros realizam formatura de socorristas

DIPLOMAÇÃO
Também na terça-feira, 11, o 
9.º Batalhão de Bombeiro Mi-
litar (BBM) de Santa Catarina 
realizou a formatura do curso 
de Atendimento a Emergên-
cias realizado pela institui-
ção. Segundo o BBM, o curso 
transmitiu a civis noções de 
atendimento emergencial pré-
hospitalar, como os realizados 
em acidentes automobilísticos e 
domésticos, ataques de animais 
peçonhentos, partos emergen-
ciais, intoxicações, entre outros, 
assim como noções de combate 
a incêndio.

De uma turma formada 
inicialmente por 50 pessoas, 
32 conseguiram a obtenção do 
diploma. O objetivo do curso, 
de acordo com o BBM  é “es-
tender à comunidade conheci-
mentos básicos em socorros de 
urgência para que este cidadão 
possa dar suporte a vítima de 
acidente até a chegada do devi-
do socorro”.

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

POLICIAIS militares promovidos na terça-feira, 11, na sede do 3.º BPM
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na região ocorreu no interior de 
onde foram levados equipamen-
tos como motosserras, mas as 
quadrilhas operavam ainda em 
receptação de produtos de fur-
to e roubo a estabelecimentos 
comerciais.

A Justiça concedeu man-
dado de prisão para dez, mas 
um dos acusados já estava de-
tido cumprindo pena por outro 
crime. Cinco foram presos em 
Canoinhas, dois em Mafra, 
um em Rio Negro e um em 
Quitandinha-PR.

A Polícia deve concluir e 
remeter ainda hoje para o Fó-
rum os últimos dois inquéritos 
pendentes contra os acusados.

Vereador é vítima de tentativa de assalto
Assaltantes chegaram a atirar contra Miguel Gontarek (PP) e o fi lho de 17 anos

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Vereador Miguel Gontarek (PP) foi 

vítima de uma tentativa de assalto na 

noite de segunda-feira, 10. Segundo 

o vereador, ele retornava da sessão 

da Câmara dos Vereadores por volta 

das 23 horas, quando depois de es-

covar os dentes e colocar água para 

ferver para fazer um chá, ouviu bati-

das na janela do primeiro pavimento 

do prédio, onde funciona o mercado 

da família. A casa de Gontarek fi ca 

no segundo pavimento do mercado 

localizado na localidade de Rio dos 

Pardos, distante cerca de 30 quilô-

metros do centro de Canoinhas.

Gontarek conta que saiu na 

janela de sua casa e ouviu de um ho-

mem baixo, loiro, relativamente forte, 

com idade entre 20 e 30 anos, que 

ele era da localidade de São Pascoal 

(interior de Irineópolis) e precisava 

de gasolina. Ao informar o homem 

de que não vendia combustível e 

que logo à frente havia um posto de 

venda de combustíveis, o acusado 

disse que temia não chegar até o local 

porque tinha pouca gasolina e pediu 

para que Gontarek abrisse o mer-

cado e lhe vendesse pão e linguiça. 

Gontarek desceu para o mercado na 

companhia do fi lho de 17 anos. Ao 

abrir a porta, seu fi lho logo percebeu 

que o rapaz estava armado. Ao tentar 

fechar rapidamente a porta, outros 

GONTAREK diz ter levado um susto
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homens – Gontarek não sabe dizer 

quantos – se uniram ao primeiro 

e tentaram forçar a abertura da 

porta. O fi lho de Gontarek pegou 

uma arma e atirou contra a porta, 

afugentando os acusados que ainda 

disparam tiros contra o mercado.

Segundo Gontarek, os homens 

fugiram em um Fiesta branco.

A esposa de Gontarek chegou 

a chamar a Polícia, mas não houve 

retorno.

Na terça-feira, 11, Gontarek 

registrou boletim de ocorrência na 

Delegacia de Polícia Civil. “Eles me 

mostraram uns suspeitos, achei um 

parecido, mas se eu ver na rua, eu re-

conheço o cara”, contou o vereador.

No início da noite de ontem, mais 

um assalto foi registrado no interior 

de Canoinhas. Dois homens armados, 

usando um Gol branco, assaltaram 

um estabelecimento comercial da 

localidade de Barra Mansa.
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RUI comandou prisões na região
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Canoinhas oferece três vagas no certame

Crea abre 

concurso no 

Estado de SC

PRECISA-SE
> CONCURSOS

l Câmara de Major Vieira

Prazo: até 31 de agosto
Cargos: consultor jurídico, auxiliar 
administrativo, o# cial legislativo
Vagas: 3
Salário: de R$ 544,03 a R$ 1.394,64
Escolaridade: 2.º e 3.º graus
Taxa de inscrição: R$ 60 para Ensino 
Médio e R$ 100 para Ensino Superior
Inscrições: nas dependências da Câ-
mara Municipal de Major Vieira

l IFC – Instituto Federal de Educa-

ção, Ciência e Tecnologia

Prazo: até 25 de agosto
Cargos: técnicos administrativos
Vagas: 29
Salário: até R$ 1873,83
Escolaridade: 2.º e 3.º graus
Taxa de inscrição: R$ 50 para cargos 
de Nível Superior, e de R$ 40 para car-
gos de Nível Médio
Inscrições: www.ufsc.br

l UFSC - Universidade Federal de 

Santa Catarina

Prazo: até 25 de agosto
Cargos: Técnicos administrativos
Vagas: 30
Salário: até R$ 1873,83
Escolaridade: 1.º, 2.º e 3.º graus
Taxa de inscrição: R$ 40 para os cargos 
de Nível Fundamental e Nível Médio e de 
R$ 50 para os cargos de Nível Superior
Inscrições: www.ufsc.br

l UFSC - Universidade Federal de 

Santa Catarina

Prazo: até 26 de agosto
Cargos: Professores
Vagas: 39
Salário: até R$ 4.569
Escolaridade: Superior
Taxa de inscrição: R$ 70, R$ 90 e R$ 
110, conforme classe escolhida
Inscrições: www.ufsc.br

l Polícia Federal

Prazo: até 18 de agosto
Cargos: Agente e Escrivão
Vagas: 600
Salário: até R$ 7.514,33
Escolaridade: Superior
Taxa de inscrição: R$ 110
Inscrições: www.cespe.unb.br

VAGAS DIVERSAS: 
TÉCNICO OU ENGENHEIRO FLORES-
TAL: Possuir conhecimento em medi-
ções com GPS, conhecimentos gerais 
sobre legislação ambiental, habilidade 
para negociação de terras e carteira de 
habilitação.

TÉCNICO EM ALIMENTOS: Com for-
mação técnica.

CONTADOR: Formação superior em Ci-
ências Contábeis, experiência na função. 
Possuir carteira de habilitação.

ELETRICISTA DE MANUTENÇÃO IN-
DUSTRIAL: Com experiência na função. 
Desejável nível técnico. Para empresa do 
ramo papeleiro.

ELETRICISTA INSTALADOR OFICIAL:
Ensino Fundamental completo e expe-
riência na função. Disponibilidade para 
residir em Joinville.

AJUDANTE DE ELETRICISTA: Com En-
sino Fundamental completo e experiência 
mínima de 6 meses na função. Disponibi-
lidade para residir em Joinville.

ENCANADOR: Com experiência na fun-
ção e possuir carteira de habilitação.

AUXILIAR ENCANADOR: Com carteira 
de habilitação e experiência na função.

OPERADOR DE RETROESCAVADEI-
RA: Com experiência na função.

VENDEDOR EXTERNO: Experiência na 
área de pneus e recapagens. A empresa 
oferece  salário fi xo + comissão. 
 
VENDEDOR EXTERNO: Com formação 
superior em Nutrição.

VENDEDORA EXTERNA: Com carteira 
de habilitação categoria B e Ensino Médio 
completo.

VENDEDOR EXTERNO: Possuir veículo 
próprio. Experiência em vendas de adu-
bos e defensivos agrícolas.

CASEIRO: Com experiência e bons 
conhecimentos de manejo de ovelhas 
e gado de raça. Preferencialmente 
com curso Técnico Agrícola ou Técnico 
Agropecuário.

Interessados entrar em contato pelo 
fone: 3622-0500, ou comparecer na  
rua Paula Pereira, 250 – 1º andar 
munido dos documentos pessoais 
e carteira de trabalho.

VAGAS FEMININAS:

- Auxiliar de cozinha (com expe-
riência)
- Babá para pernoitar (acima de 
18 anos)
- Caixa (com experiência)
- Empregada doméstica (meio 
período, com experiência)
- Empregada doméstica (para 
Major Vieira, com experiência)
- Empregada doméstica (com expe-
riência, bairro: Campo d’Água Verde)
- Empregada doméstica (para 
residir em Blumenau)
- Empregada doméstica (com 
experiência, centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica (residir 
em Joinville)
- Empregada doméstica para 
pernoitar (centro de Canoinhas)
- Recepcionista / telefonista 
(estágio)
- Vendedoras (com experiência, 
Ensino Médio)

Interessadas, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645.

NECESSITO de desenhista de Auto-
Cad. Informações: 3622-2004 ou na rua 
Doze de Setembro, 120.

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- Auxiliar de produção (com expe-
riência)
- Barman / barwoman  (com expe-
riência)
- Técnico (a) em informática (com 
experiência em manutenção)
- Vendedor (a) externo (a): área de 
motos, Ensino Médio, CNH “A”
- Vendedor (a) externo (a): área 
de bebidas, com Ensino Médio e 
CNH “AB”
- Vendedor (a) externo (a): área 
de produtos de beleza, saúde e 
estética, acima de 18 anos
- Vendedor (a) externo (a): área: 
produtos com base na babosa

Interessados, tratar na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645.

VAGAS 
MASCULINAS:

- Açougueiro (com experiência)
- Ajudante de eletricista (acima de 
18 anos)
- Almoxarife (com experiência)
- Auxiliar de encanador (com expe-
riência)
- Atendente (horário: das 13 às 20 horas) 
- Chacreiro (com experiência)
- Cobrador (acima de 16 anos)
- Eletricista (com experiência, CNH 
“AB”)
- Eletricista automotivo (com experi-
ência, CNH “AB”)
- Encanador (com experiência)
- Mecânico automotivo (com experi-
ência, CNH “AB”)
- Motorista D (com experiência e curso 
de transporte de passageiros)
- Operador de plaina (com experiência)
- Pedreiro (com experiência)
- Serralheiro (com experiência)
- Torneiro mecânico (com experiência)
- Vendedor externo (área: tintas, com 
experiência, CNH “B”, possuir carro)
- Vendedor interno (área: elétrica, com 
experiência, CNH “AB”)

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645.

PROCURO pessoas dinâmicas que 
gostem de vender cosméticos. Interes-
sados ligar para o fone: 3622-5137.

FAÇA SUA 
CARTEIRA 
CONOSCO!

Gracieli Polak
CANOINHAS

O Conselho Regional de Enge-
nharia, Arquitetura e Agronomia 
(Crea) de Santa Catarina está 
com inscrições abertas, até o 
domingo, 30, para o concurso 
público para provimento de 50 
vagas para o órgão. A seleção 
busca preencher vagas em todo 
Estado, em Nível Médio e Supe-
rior, em diferentes áreas, como 
Administração, Assessoria de 
Imprensa, Análise de Sistemas, 
entre outras, além de diferentes 
áreas da Engenharia.

Com salários que chegam a 
R$ 4,18 mil por uma jornada de 
40 horas semanais, o Crea ofere-
ce ainda, de acordo com o edital, 
vale refeição e alimentação, 
assistência médica, hospitalar e 
laboratorial, assistência odonto-
lógica e auxílio creche ou babá. 
Para Canoinhas, três vagas estão 
previstas, uma em Nível Supe-

rior, para Engenheiro Florestal. 
As outras duas são para fi scal e 
agente administrativo, com exi-
gência de Ensino Médio.

De acordo com informações 
do Crea de Canoinhas, os candi-
datos aprovados para as vagas 
de Canoinhas fi carão em reserva 
técnica pelo período estipulado 
para o concurso, ao contrário da 
situação do escritório de Mafra, 
que proporcionará contratação 
imediata.

NA INTERNET

As inscrições custam R$ 60 para 
os cargos que exigem Nível 
Superior e R$ 45 para os de 
Nível Médio e serão realizadas 
exclusivamente pela internet. De 
acordo com a Legislação estadu-
al, doadores assíduos de sangue, 
com comprovação, são isentos 
do pagamento. 

PARA SE INSCREVER

www.crea-sc.ieses-sc.org.br

PROFESSOR de inglês leciona aula 
particular no padrão de escolas de idio-
mas ou como reforço escolar (incluindo 
Língua Portuguesa). Fone: 3622-0337.
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A vez e 
a voz do 

povo!

Participe enviando um e-mail para o endereço 

cnorte@newage.com.br ou telefonando para o número (47) 

3622-1571. Não é necessário se identifi car.

Fertilizantes estão 40% mais baratos que em ciclo anterior

Safra 2009/10: custo 

das lavouras diminui 

Gracieli Polak
CANOINHAS

Vilão do planejamento da últi-
ma safra, o preço dos insumos 
e defensivos agrícolas hoje não 
é mais visto pelos agricultores 
como um empecilho da expan-
são da agricultura brasileira, que 
amarga perdas consideráveis 
neste ciclo produtivo. Em baixa 
desde o início do ano, o preço 
dos insumos serve de alento 
para os agricultores que não 
esperavam as perdas obtidas 
recentemente e agora precisam 
investir no plantio da próxima 
safra, com menos dinheiro em 
caixa que o programado. 

De acordo com levantamen-
to realizado pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografi a e Estatística 
(IBGE), divulgado na quinta-
feira, 6, o Brasil teve perdas de 
7,9 % na safra de grãos. Na re-
gião Sul, a queda foi ainda maior: 
12,6 %. Resultado também da 
redução da área plantada, que 
fi cou em cerca de 4%, a queda na 
produtividade barra o cenário de 
crescimento agrícola vivenciado 
pelo País, mas, com o preço dos 
insumos em baixa, uma nova 
perspectiva é esperada. Em Ca-
noinhas, segundo as empresas 
agrícolas consultadas pelo CN, a 
redução no preço dos fertilizan-

tes pode ser signifi cativamente 
sentida pelos agricultores e isto, 
segundo especialistas, signifi ca 
maior investimento na lavoura 
e aumento na área de plantio 
para 2010.

O litro do glifosato, herbici-
da mais utilizado no País, que era 
vendido por aproximadamente 
R$ 19 hoje é comercializado a 
uma média de R$ 10. Adubo e 
ureia, de acordo com os vende-
dores, estão com preços 40 a 
50% menores que o registrado 
na safra anterior. “Dependen-
do da quantidade comprada, o 
preço pode baixar ainda mais”, 
alerta um vendedor.

ESTOQUES ALTOS

Regulados pelo dólar e pelo 
petróleo, o preço dos produtos 
foram infl acionadas com a va-

lorização dos dois e de alguns 
minerais em 2008. O fósforo, 
principal matéria-prima do gli-
fosato, tinha o preço elevado, o 
que resultou no infl acionamen-
to do custo do produto. “Os 
insumos foram tratados como 
commodities”, comenta outro 
vendedor. 

Como a compra do maior 
volume dos produtos está con-
dicionada à liberação de crédito 
agrícola para a safra 2009/2010, 
os estoques dos produtos se 
mantêm no mercado com pre-
ço estável, mas, à medida que a 
procura começar a ser maior, a 
velha lei de mercado, a da oferta 
e da procura, poderá fazer com 
que o preço aumente. Atual-
mente, a agricultura brasileira 
importa cerca de 75% dos in-
sumos utilizados.

BRASIL teve perdas de 7,9% na safra de grãos, segundo o IBGE
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Caixas eletrônicos 
da Caixa

Leitor reclama que nos fi nais de semana e, também em algumas noites 
durante a semana, só há um caixa eletrônico funcionando na Caixa 
Econômica Federal de Canoinhas. “As pessoas têm que fazer fi la para 
tirar dinheiro e, como algumas pessoas têm mais difi culdade para operar, 
demora muito fi car esperando”, reclama.
RESPOSTA DA CAIXA: “De sábado, 8, até a segunda-feira, 10, o 
sistema teve uma pane nacional e realmente, o serviço fi cou bastante 
comprometido. Mas, em dias normais, a reclamação não procede, 
porque a agência possui 13 caixas eletrônicos e pelo menos 11 deles 
sempre estão funcionando”.

Menores pedindo no centro
Leitora liga para pedir solução para os menores pedintes do centro de 

Canoinhas, que nos domingos e feriados se 
aglomeram em frente aos estabelecimentos 
comerciais, abordando os clientes pedindo 
moedas. “Está na hora do Conselho Tutelar 
dar uma olhadinha. Cada semana parece 
que têm mais crianças e têm pessoas que 
sempre dão dinheiro, pensando que estão 
ajudando.”

RESPOSTA DO CONSELHO: “Nós fi scalizamos continuamente a 
situação, mas se as pessoas notarem estas crianças devem notifi car o 
Conselho para que as providências sejam tomadas. Como a maioria é 
do bairro São Cristóvão, é o Conselho Tutelar de Três Barras que fi ca 
responsável pelo encaminhamento dos menores aos seus pais”.

Faixa de pedestre
Leitora liga para reclamar do desrespeito dos motoristas em relação à 
faixa de pedestres localizada na rua dos fundos as E.B.M. Sagrado 
Coração de Jesus, principalmente nos horários de entrada e saída das 
aulas, quando o fl uxo de crianças é maior. “É muito perigoso. Eu mesma 
quase fui atropelada várias vezes no mesmo lugar. Gostaria que as 
pessoas tivessem mais cuidado, respeitassem a faixa”, reivindica. 
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Talento de GENTE GRANDE 

das meninas de ARROIOS
Time quer vencer Moleca Boa de Bola; atletas estão na mira de clubes do Estado

Gracieli Polak

CANOINHAS

Sem quadra, estrutura ou co-
nhecimento sobre o esporte, 
algumas meninas da Escola 
Básica Municipal Guilhermina 
Veiga Ferreira, na localidade 
de Arroios, interior de Canoi-
nhas, fizeram seus primeiros 
gols ainda de uma maneira 
tímida, sem ideia da dimensão 
do talento que tinham. Hoje, a 
timidez ainda impera entre as 
garotas, mas não em quadra. 
Vencedora da etapa regional 
dos Jogos Escolares realizada 
em Canoinhas, a terceira me-
lhor equipe da categoria no 
Estado é reconhecida na região 
e agora aspira voos mais altos: 
quer ir para o Moleca Boa de 
Bola para vencer.

Há quatro anos o profes-
sor de Educação Física Daniel 
Lauredino Pinto começou a 
treinar as meninas, instituindo 
a prática de futebol e futsal na 
escola, que não possuía sequer 
uma quadra de cimento. “Co-
meçamos ensinando regras, 
na base de desenhos, porque 
elas não tinham conhecimento 
de como funcionava. Quando 
jogavam, também era surpre-
sa, por causa das condições, 
das diferenças entre um piso 
e outro”, conta. O projeto 
foi crescendo, talentos foram 
surgindo e as primeiras vitórias 
animaram o time que agora 
se habitua a conquistas mais 
ousadas. “Ninguém acreditava 
muito no futsal feminino, não 
tinha tradição, mas agora isso 
começa a mudar, as pessoas co-

meçam a acreditar no potencial 
delas”, conta. 

Para a diretora da E.B.M. 
Guilhermina Veiga, Franciane 
B. Novak, mais que reconhe-
cimento, o futsal pode pro-
porcionar para as meninas um 
futuro diferente do que está 
dentro da realidade da escola. 
“Elas já conheceram muita 
coisa, já viajaram bastante e 
agora podem correr atrás de 
um futuro melhor”, afirma. 
Algumas das jogadoras já estão 
nos planos de times maiores.

ESPORTE COMO 

PROFISSÃO

Das atletas da equipe, duas já 
chamaram a atenção em com-
petições regionais e, em breve, 
podem deixar Canoinhas. An-
driele Caetano, que estudava 

na escola José Groskopf, es-
tuda na escola somente para 
poder participar da equipe de 
futsal. O técnico viu a menina 
jogando, fez o convite e logo 
ela passou a integrar o time do 
Guilhermina. Junto com Nati-
éli Corrêa, Andrieli recebeu o 
convite para ir mais além no 
esporte: equipes de Criciúma e 
Jaraguá fizeram propostas para 
as atletas. “É o nosso sonho 
e esta é uma oportunidade 
boa. Acho que pode ser muito 
bom”, conta Andriele. 

Na espera pelo final da 
etapa escolar  e a possível 
contratação, muito treino. As 
atletas agora saem da quadra 
e migram para o campo, para 
treinar para a etapa regional 
do Moleque, que acontece em 
Timbó Grande em setembro.

26.º Jogos da 

Primavera de 

Canoinhas
Em razão do calendário da Fun-
dação Catarinense de Esporte 
(Fesporte), a data de realização 
dos 26.º Jogos da Primavera 
precisou ser alterada. Os jogos 
acontecerão de 16 a 24 de ou-
tubro e as inscrições para todas 
as modalidades podem ser rea-
lizadas até a quinta-feira, 8 de 
outubro, gratuitamente.

Joguinhos 

suspensos
A Etapa Classifi catória dos 22.º 
Joguinhos Abertos de Santa 
Catarina teve sua edição inter-
rompida devido a suspensão dos 
jogos em virtude da epidemia da 
gripe H1N1. O complemento 
da programação será divulgado 
posteriormente pela Fesporte.
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MENINAS BOAS DE BOLA: equipe da EBM Guilhermina Veiga Ferreira começou a sonhar com voos mais altos. Na foto, com o professor Daniel Laurentino 
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Tradição é campeão da Taça Planalto
Vitória foi conquistada nos pênaltis por equipe de Bela Vista do Toldo em disputa contra o Botafogo, de Canoinhas

Gracieli Polak
BELA VISTA DO TOLDO

No domingo, 9, a última partida 
da Taça Planalto de Futebol mo-
vimentou Bela Vista do Toldo 
em torno da decisão do campe-
onato que envolveu a região do 
Planalto Norte Catarinense e Sul 

Final do 

Quarentão de 

Futebol Suíço
No sábado, 8, a equipe da Acrec 
venceu o Ajax por 2 a 1 no Cam-
poa Ana e Vitória e se tornou 
campeã do Campeonato de Fu-
tebol Suíço Quarentão, promo-
vido pela Fundação Municipal 
de Esportes (FME). Em terceiro 
lugar fi cou a equipe Pernalonga, 
que venceu o Vitória por 5 a 4, 
também no sábado.

Primeiro turno 

do Brasileirão 

chega ao fi nal

Amanhã e no domingo, 16, o 
primeiro turno do Brasileirão 
se encerra com a expectativa 
de quatro clubes pela conquista 
simbólica do campeonato. Mes-
mo sem troféu e reconhecimen-
to, a busca pelo primeiro lugar 
na tabela tem um sabor especial 
para os clubes que estão na pon-
ta: nas seis edições do campeo-
nato  por pontos corridos, em 
cinco o vencedor do primeiro 
turno levou o título.

Palmeiras, Atlético-MG, 
Goiás e Internacional disputam 
o título de “campeão de inver-
no”, mas o resultado real de 
quem fi cou em primeiro lugar 
só sai depois da realização dos 
jogos do Internacional, adiados 
por causa da Libertadores da 
América.  Na quarta-feira, 19, o 
segundo turno começa com sete 
jogos, a partir das 19h30m.

do Paraná. Com o time da casa, 
o Tradição, em desvantagem em 
relação ao primeiro jogo, a torci-
da belavistense marcou presença, 
pressionou e fez a festa, depois 
de uma partida disputada e pro-
longada.

O Botafogo, de Canoinhas, 
vinha de uma vitória por 3 a 1 na 
partida de ida, realizada no Está-
dio Municipal Benedito Therezio 
de Carvalho, o Ditão, no domingo, 
2. Dominando o primeiro jogo, a 
equipe foi confi ante para manter 
o resultado e levantar a taça. No 
tempo normal, perdeu por 1 a 0 
e o jogo foi prorrogado.

Na cobrança de pênaltis, a ex-
periência dos atletas do Botafogo 
não foi sufi ciente para tirar o títu-
lo das mãos do Tradição. Mesmo 
perdendo um dos pênaltis, o Tra-
dição venceu a partida por 4 a 3 
e levantou a taça Antonio Mauro 
Rodrigues de Aguiar Filho.

PREMIAÇÃO
A taça foi entregue aos campeões 
pelas mãos do deputado estadual 
Antonio Aguiar e por sua esposa, 
Marilu Aguiar, que doaram os 
troféus e prestaram homenagem 
ao fi lho do casal, morto em um 
acidente de trânsito em 2007. De 
acordo com a Fundação Munici-
pal de Esportes (FME) de Canoi-
nhas, uma das organizadoras da 
competição, a realização tranquila 

das partidas e a participação assí-
dua de clubes e torcedores deixa 
clara a “paixão das comunidades 
envolvidas pelo futebol”.

A equipe GPU, de Porto 
União, fi cou com o terceiro lugar 
e o Independente, de São Mateus 
do Sul, com o quarto lugar, de-
fi nidos por índice técnico. Para 
a próxima edição, a FME já tem 
confi rmadas a participação de clu-
bes catarinenses e paranaenses.

TRADIÇÃO comemorou o título recebido das mãos do deputado estadual Antonio Aguiar, cujo fi lho deu nome à taça

PALMEIRAS, Atlético-MG, Goiás e 

Internacional disputam o título de 

“campeão de inverno”
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Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:

1.

3.
2.

4.  

5.

Halo                                                                     Beyoncé

Jeito de Mato                                         Paula Fernandes

Amor Não Vai Faltar                              Bruno & Marrone

Voa Beija-fl or                                           Jorge & Mateus

Sutilmente                                                               Skank

           Sucesso absoluto entre os leito-
res, não tinha como dar errado. A ver-
são cinematográfi ca de Marley e Eu se 
tornou uma das maiores bilheterias do 
ano passado, levando milhões de pes-
soas a se acabarem em 
lágrimas diante da tela 
grande. Certo de que a 
garantia de sucesso no 
cinema seria ser fi el ao 
livro do jornalista John 
Grogan, o diretor 
David Frankel segue à 
risca a adaptação.
Marley, todos nós 
conhecemos. É aquele 
cachorro inquieto, que 
não pode ver nada no lugar, puxa rou-
pa do varal, destrói sofás, engole coisas 
e tem medo de trovões (eu mesmo 
tenho uma aqui que está tirando toda a 
família do sério). Essas características, 
comuns dos cães, se tornam um pouco 
mais acentuadas entre labradores. No 
caso de Marley, são tão acentuados 

que levaram seu dono a chamá-lo de 
“o pior cão do mundo”. Marley de 
fato é exagerado, mas quem resiste a 
seu olhar tristonho, implorando por 
carinho?

O que diferencia Marley e Eu 
dos típicos fi lmes de cachor-
ros é a celebração da vida 
que o cão representa. Marley 
acompanha os momentos 
mais importantes da vida 
de John e Jennifer Grogan 
(interpretados por Owen 
Wilson e Jennifer Aniston) 
- o primeiro fi lho, a troca 
de emprego, os estresses do 
casamento, a mudança de 

casa. Para todos os momentos, Marley 
parece transmitir uma mensagem de 
que apesar de tudo vale a pena viver. 
Não é à toa que nos momentos fi -
nais você vai chorar, e muito, afi nal, 
despedir-se de quem soube viver tão 
intensamente, sem pudores, é de fato, 
muito difícil. (EW)

Zezé di 

Camargo e

Luciano
24 horas 
de sucessos

120 minutos cronometrados. 24 

músicas simbolizando as horas 

que correspondem um dia e um 

repertório selecionado com os hits 

que marcam a carreira de uma 

das duplas mais bem-sucedidas 

do Brasil. Os fãs vão adorar a 

coletânea. Gravada ao vivo, traz 

clássicos da dupla como Diz pro 

meu olhar e No dia em que eu saí 

de casa. (EW)

Diogo

Nogueira
Tô fazendo 
a minha parte

Filho do saudoso João Nogueira, 

Diogo acostumou-se desde cedo a 

ser embalado por choros e sambas. 

Tô Fazendo a Minha Parte é o título 

de seu segundo CD de carreira, com 

músicas inéditas, de sua autoria e 

de compositores como Arlindo Cruz, 

Almir Guineto, Xande de Pilares, 

entre outros. O resultado é bom, para 

quem curte samba. O sambista tem 

futuro. (EW)

Marley e Eu
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Entre Lençóis 

Como se 

promove um 

ator?

Diretores co-

mo Gustavo 

Nieto Roa 

sabem muito 

bem. Para 

c o m p r o v a r 

isso, basta 

dar uma olhada em Entre Len-

çóis. Reynaldo Gianecchini e 

Paola Oliveira são hoje, dois 

dos atores mais sexys do Brasil. 

Daí, que tal explorar toda essa 

beleza em um fi lme-diálogo que 

se passa 99% dentro de um 

quarto de motel?

Essa é a premissa dessa pro-

dução que tem boa intenção 

- mostrar a discussão de um 

casal que se encontra e vai pra 

cama na mesma noite, revelan-

do aos poucos os motivos para 

eles encararem a ‘aventura’. O 

problema é que isso é tão banal 

hoje em dia e no fi nal fi ca mes-

mo a sensação de que tudo é 

pretexto para mostrar os belos 

corpos dos atores. (EW)

Wagner Moura 

é, de fato, um 

dos melhores 

atores do cine-

ma nacional. 

Nesta produ-

ção, ao lado 

da não menos 

ótima Letí-

cia Sabatella 

(aquela mesma, que apanhou 

como boi na roça na novela das 

8), o ator dá show. Boa parte 

motivado pelo excelente roteiro 

de Guel Arraes e Jorge Furtado, 

que transporta para o sertão 

nordestino a clássica e trágica 

história de Tristão e Isolda. O 

fi lme lembra muito a série Som 

& Fúria, que a Globo acaba de 

encerrar, ao mostrar os basti-

dores da atuação. Neste caso, 

a relação confl ituosa entre cine-

ma e tevê. Ana (Letícia) faz su-

cesso na novela e deixa o teatro 

em segundo plano, o que irrita 

Pedro (Wagner), já que os dois 

desenvolvem um romance tão 

doído quanto o de Tristão e Isol-

da. Bela adaptação. (EW)
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A revista Superinteressante publicou em seu site um mapa muito bem bolado da ilha 

de Lost. Ao selecionar determinado ponto, como a estação cisne, por exemplo, abre-se 

uma tela do you tube com um vídeo no qual os próprios personagens explicam (ou 

tentam explicar) o motivo de existência do local. Enquanto a 6.ª (e última) temporada 

não começa, é um bom divertimento para quem quer refrescar a memória sobre as 

tantas tramas da série que mudou a linguagem da televisão. (EW)

Acesse: http://super.abril.com.br/infografi cos/info_489997.shtml

PROCURE POR PROCURE POR

Hino de Canoinhas - toca do 

carneiro

           Montagens e fotos de baladas 

com o hino de Canoinhas de fundo mu-

sical? Quem teria essa ideia? Parece 

coisa da turma do Bom Dia Canoinhas.

           Virou hit a sucessão de erros 

de Heraldo Pereira na apresentação 

do Jornal Nacional de 27 de julho. O 

nervosismo é contagiante.

Erro: Escalada do Jornal 

Nacional

Romance
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EnfOque Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira.

u Aniversariantes

01/08 – Noely Thiem
07/08 – Lorival Rosa
12/08 – Gislaine de Souza
13/08 – Marisa dos Santos
13/08 – Simone de Souza
14/08 - Evaldina Kuteske
14/08 - Lorival da Cruz
14/08 - Izane Majevski
14/08 - Floriano Groscopf
14/08 - Giseli Andressa Padilha
15/08 - Maria de Lourdes Brehmer
16/08 - Wilson Roque Cornelsen
16/08 - Rosane Rocha
16/08 - Carlos Henrique Sucheck
16/08 - Leila Cristina Wardenski
17/08 - Henrique Alves de Lima
17/08 - Diego Sirena
17/08 - Moacir Gapski
17/08 - Regina Tokarski Reinert
18/08 - Ingrid Hendler
18/08 - Ricardo Bechel
18/08 - Daiane Pape
18/08 - Marcos Vanderlei Cordeiro
18/08 - Aurora de Fátima Oliveira
18/08 - Raquel Wzoreck
18/08 - Willian Mateus Ranthum
19/08 - Marlene Kuja
19/08 - Osni dos Anjos
19/08 - Vilmar Maciel
19/08 - Norma Wiese
20/08 - Vitor Matheus da Silva Gassner
20/08 - Marion Scheuer
20/08 - Roberto Demicoski
20/08 - Raul Wzoreck

- Parabéns para 

JANAINA BORGES 

MORESKI e ADRIANO 

BORGES, que come-

moraram aniversários, 

respectivamente, na 

segunda-feira, 3, e na 

quarta-feira, 5. 

Felicidades!

- IRACI CORREA 

completou idade nova 

no sábado, 8. 

Parabéns!

Tainara Nascimento Henrique completa 12 

anos hoje. Seus avós, Tereza e Antônio, dão 

os parabéns. Felicidades!

Jorge Luiz Paulo comemora seus cinco 

aninhos na segunda-feira, 17. Seus pais, Rosa 

Maria e Cristiano, seus avós e sua irmã, 

Thalia, desejam muita saúde e felicidade. 

Parabéns!

No domingo, 16, a festa é de Carlos Henrique 

Sucheck, que completa 12 anos. Seus pais, Elfrida e 

Florentino, dão os parabéns!

Ontem quem comemorou idade nova foi Jhony, 

que completou dez anos. Seus pais, Jauri e Pa-

trícia, e sua irmã, Giuly, desejam saúde e muitas 

felicidades!

A vovó 

Maria 

Madalena 

Krauss dá 

os para-

béns para 

a netinha, 

Vitória 

Rafaeli, 

que hoje 

comemora 

mais um 

aninho. 

Parabéns!

Rosimari 

Ap. Krauss 

completa 

idade nova 

na segunda-

feira, 17. Sua 

mãe, Maria 

Madalena, e 

seus fi lhos, 

Vitória e 

Débora, de-

sejam muitas 

felicidades e 

realizações. 

Parabéns!

Vanessa completa 17 anos no domingo, 16. Seus amigos 

e familiares desejam felicidades!

Hoje a linda 

Isabella Budant 

comemora seu 

1.º aninho. Seus 

pais, Aécio 

e Fabiana, 

desejam que os 

anjos iluminem 

sempre o seu 

caminho!

A linda garotinha Eduarda Arriola Camargo 

completou três anos na quarta-feira, 12, mas 

comemora a data no domingo, 16, na Asemca. 

Alegria entre os familiares, ela recebe os 

parabéns de seus pais, Naira e Everton. 

Felicidades!
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IMÓVEIS

DIVERSOS

VENDE-SE uma casa de alvenaria na 
rua Major Vieira, 1412, no centro de 
Canoinhas. Valor: R$ 140 mil. Fones: 
3622-0161 ou 3622-0228.

VENDE-SE uma casa de alvenaria com 
70m², no bairro Jardim Esperança. Rua 
Tenente Ataliba Adur, 251. Valor: R$ 55 
mil. Fone: 9918-3263.

VENDE-SE uma geladeira, freezer, 
fruteira, preço a combinar ou troca-se 
por vale-compras, estante, escrivaninha 
ou rack. Fone: 9157-1887.

ALUGA-SE betoneira, 400 litros. 
Fone: 3624-0200.

ALUGA-SE sala comercial na rua Rui 
Barbosa, nº 1000, ao lado do Bom Dia 
Atacado. Tratar pelo fone: 3622-0409.

VENDO lote no Jardim Esperança com 
405 metros, rua Alfredo Back, próximo 
ao colégio Aroldo Carneiro de Carvalho, 
terreno plano, bonito, a 300 metros do 
asfalto. Valor: R$ 29 mil. Tratar: 3624-
2763 ou 8407-4724.

VENDE-SE casa de madeira na rua 
José João Mayer, na Água Verde, próxi-
ma a 5ª Roda. Valor: R$ 50 mil. 
Fone: 3624-2285.

VENDE-SE lote na BR-280, em frente 
a Ervateira Canoinhas com 1.206m². 
Fone: 3624-2285.

VENDE-SE por preço de ocasião R$ 35 
mil à vista. Duas casas de alvenaria em 
São Cristovão, na rua Canoinhas, uma 
com um ponto comercial com 105m², a 
outra com 72m², ambas no mesmo ter-
reno. Fone: 3622-8559, falar com Lúcio 
ou 3622-2429, falar com Sebastião.

VENDE-SE uma área de 12 alqueires 
de terra na Floresta, município de 
Papanduva, a 2 km da BR-116, no valor 
de R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou 
(41) 9641-3126.

VENDE-SE casa de alvenaria de 112 
m² na rua José Martins, 184, no Alto do 
Mussi, em Três Barras. Casa nova, toda 
murada. Fone: 9976-9624.

VENDE-SE terreno de 4,8 hectares 
com 2 mil pés de eucaliptos com 7 anos 
e 3 mil pés de pinus na localidade de 
Ribeirão Raso, em Canoinhas. 
Valor: R$ 60 mil. Fone: 3622-5961.

VENDE-SE ponto comercial com ótima 
freguesia, estoque completo, com freezer, 
balcão, assador de carne e caixa, no Jar-
dim Esperança, na rua Feres João Sphair, 
nº 730. Fone: 3622-6854 ou 9612-8454.

VENDE-SE aquecedor movido a querose-
ne, digital, eletrônico. Fone: 3623-4274.

VENDO 2 balanças com 2 lugares cada. 
Preço a combinar. Fone: 3623-5130, c/ 
Michel.

VENDE-SE casa de alvenaria nova com 
2 quartos, sala, cozinha e banheiro, chur-
rasqueira com banheiro e lavanderia, toda 
murada, no Alto da Tijuca, na rua Álvaro 
Kurt Uligh, nº 120. Ligar após às 16 horas 
nos fones: 3622-3093 ou 8807-6198.

VENDE-SE um terreno rural com uma 
área de 6 alqueires. Fone: 9126-9133.

VENDE-SE chácara com 1,5 alqueire, tan-
que com peixe, refl orestamento, pomar, 
terra de planta, a 3 km do centro, próxima 
a Eletrosul. Fone: 8412-5102 com Junior.

VENDE-SE uma estufa completa com 
barracão. Fone: 8823-5083.

VENDE-SE moedas antigas. Rua 
Bernardo Olsen, 2032, ao lado do Asilo, 
com Judite.

VENDE-SE equipamentos para merce-
aria com mercadorias. Aceita-se carro 
ou material de construção no negócio. 
Fone: 8455-8588.

FAÇO conversão de fi tas VHS para 
DVD, qualidade e ótimo preço. Fone: 
3622-4936 c/ Rosilene.

VENDE-SE um picador para cavaco, pt 
500, seminovo, 3 caixas redutoras, esteira 
de 10m para alimentação, mais uma es-
teira 23m, marca Vantec, no valor de R$ 
45 mil. Fone: 3627-2540 ou 8853-8455.

COMPRA-SE bicicleta ergométrica e 
uma esteira usada. Fone: 3622-7229.

VENDE-SE freezer com 7 gavetas. Va-
lor: R$ 300 à vista. Fone: 8414-3334.

ALUGA-SE casa de madeira com 80m², 
2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, 
lavanderia e garagem para carro. Rua: 
Reinaldo Kruger, nº 17. Fone: 3622-
1650, 3622-1855 ou 9906-7191.

ALUGA-SE apartamento 96m² com 
sala, cozinha, banheiro, 3 quartos, 
lavanderia e abrigo para carro na rua 
Reinaldo Kruger, 09. Fone: 3622-1650, 
3622-1855 ou 9906-7191.

VENDE-SE Hering vermelha, 80 baixos, 
4 registros, Valor: R$ 1,5 mil. Tratar com 
Antônio Pireimibida na rua Athanázio 
João Braz, nº 27, ao lado do antigo mer-
cado Komper, em Três Barras ou pelos 
fones 8836-0587 e 8454-6718.

VENDE-SE Rampazzo branca, 80 
baixos, 2 registros. Valor: R$ 1 mil. 
Tratar com Antonio Pireimibida na rua 
Athanázio João Braz, nº 27, ao lado do 
antigo mercado Komper, em Três Barras 
ou pelos fones 8836-0587 e 8454-6718.

VENDO máquina de costura, simples, 
sem motor, Axel, R$ 280. Falar com 
Odete: 3622-0593.

VENDO jogo de pedaleira para carro, 
perfeito estado. R$ 80. Falar com Rita: 
8405-0298. 

COMPRA-SE uma máquina Overloque 
usada. Fone: 3622-2723.

VENDE-SE um terreno rural com urgência 
no interior de Irineópolis. 8 alqueires e 
meio com 2 casas e 2 estufas. Todas 
cercadas com luz, com tanque, erva-mate, 
eucalipto, sendo que 3 alqueires de terra 
pronta para lavoura, com reserva averba-
da. Valor: R$ 330 mil. Fone: 9148-4237.

VENDE-SE projeto completo de edí-
cula 81,00m² com dois quartos, sala, 
banheiro, cozinha, garagem e churras-
queira. Com aproveitamento dos muros 
no fundo do lote. Valor: R$ 100. Fone: 
8851-7253.

VENDE-SE mesas e cadeiras dobráveis 
em pinus para churrasqueira, jardins e áre-
as, também mesas com 1,60 x 0,90m para 
churrasqueira reforçada. Fone: 9192-6092.

VENDE-SE casa com 62m² no centro, 
R$ 125 mil, bom ponto para locação. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE 11,75 alqueires no Parado, 
para gado ou chácara. Fone: 9126-7915

VENDE-SE lote com 422m² situado no 
bairro Tricolim com vista para cidade no 
Loteamento Dona Paula, frente com trav. 
Izidoro Jarschel com 14m² e fundos para 
rua Basílio Humenhuk. Valor: R$ 65 mil. 
Fone: 3622-7303 ou 9956-9359.

VENDE-SE uma máquina de lavar 
roupas, de madeira, reformada, marca 
Avante. Valor: R$ 150. Fone: 3623-0760, 
falar com Wilma.

VENDO a legítima loção Doutorzinho. 
Rua: Benjamin Constant, 249. Fone: 
3622-7012 com Domicella.

VENDO caixa d’água de 1000 litros, 
nova (sem uso). Valor R$ 175 à vista. 
Fone: 8851-7253.

VENDE-SE apto em obra, 2º andar, com 
aprox. 120m2, sendo 1 suíte e mais 2 
qtos, 1 banheiro social, sala de estar/
jantar com sacada, cozinha, área de ser-
viço e garagem, na rua Emílio Scholtz.  
Tratar: 8827-4860 ou 3622-2410.

VENDE-SE casa de madeira para tirar 
do lugar. Interessados ligar para 8817-
7383.

VENDE-SE cachorro da raça chow-
chow, macho, com 1 ano, caramelo, 
vacinado e dócil. Valor: R$ 300. Fone: 
3623-0811, com Simone.

ALUGA-SE uma casa de 65 m², na 
rua Marechal Rondon, 987, no Alto 
das Palmeiras. Valor: R$ 350. Fone: 
3622-3725.

VENDE-SE lote de 600m² no Campo 
d’Água Verde na rua do antigo Cuia 
Grande, com muro alto de um lado. 
Valor: R$ 25 mil. Contato: 8844-2781.

VENDE-SE uma chácara na localidade 
de Rio Pretinho com uma área de 6 
alqueires, ligado à BR-280. Aceita-se 
proposta. Fone: 9126-9133.

VENDE-SE lote com 600m², todo 
murado alto, com grades na frente e um 
barracão de madeira nos fundos. Valor: 
R$ 45 mil. Contato: 8844-2781.
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VEÍCULOS MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDE-SE Scania 112 hs ano/modelo 
87 + carreta Kroner Caçambão ano 88, 3 
eixos, medindo 9,1 m. Em ótimo estado, 
toda revisada, pronta para trabalho. Va-
lor a combinar pelo fone 3622-4891(em 
horário comercial) ou 8853-8455.

VENDE-SE caminhão 608, ano 79. 
Aceita-se troca. Fone: 9136-1922.

VENDE-SE Fiesta ano 97, modelo 98, 4 por-
tas, limpador traseiro, desembaçador. Valor: 
R$ 9,5 mil à vista. Fone: 8414-3334.

VENDE-SE Fiesta Flex, cor prata, 
modelo 2008, 4 portas, trava elétrica e 
alarme, com limpador e desembaçador 
traseiro, ar quente, direção hidráulica, 
vidros elétrico e seguro total. Tratar com 
Francisco pelo fone 3622-2288.  

VENDE-SE Santana Evidence, ano 
1998, modelo 20M1. Completo: Ar-
condicionado, vidro elétrico, trava elétri-
ca, direção hidráulica. R$ 18 mil. Ganha 
documentação. Tratar: 9195-7448.

VENDO Fusca, 1974, pneus novos, 
distribuição eletrônica, documentos em 
dia, interior inteiro. Lindo Fusca! Ótimo 
estado de conservação. Valor: R$ 3,5 
mil. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

VENDE-SE caminhão 2213 traçado, 
ano 1994 e um 1313, ano 76. Preço a 
combinar. Fone: 3624-2285.

VENDO Golf 1.6, 2001 – prata, ar, dire-
ção, trio elétrico. Valor: R$ 24 mil. Fone: 
9923-0015 ou 3622-3392 c/ Marcelo.

VENDE-SE 2 encerados (lona) para 
carreta, tamanho padrão, seminovo. Va-
lor: R$ 1,3 mil cada. Tratar: 8853-8455

VENDO caminhonete Ranger 2002 – 
CD, diesel, tabela FIP. Aceito carro ou 
utilitário de menor valor como parte do 
negócio. Fone: 8482-9444. 

VENDE-SE um Celta, 2002/2003, bran-
co, roda esportiva, pneus seminovos, 
insufi lme e som MP3. Ótimo estado de 
conservação. Valor: R$ 7 mil + presta-
ções. Fone: 3623-0825.

VENDE-SE Uno EX 98/99, 4 portas, 
cor verde, ar quente e desembaçador. 
Fone: 8412-5102 com Junior.

VENDO Fiat Prêmio CSL 1.6, 4 portas, 
prata, todo original.Fone: 3622-4372 a 
noite, ou 9966-5406.

VENDE-SE Gol 1.0, ano 2003, 4 portas, 
8v. Preço: R$ 14 mil + fi nanciamento, ou 
negocia-se por terreno. Fone: 3624-1532.

VENDE-SE uma C10 77  original e com 
carroceria boiadeira. Fone: 3622-6954.

VENDE-SE um Escort Hobby 1000, ano 
95/96, quitado. Valor a combinar. Fone: 
3622-4281.

VENDE-SE moto Max, 125 SE 2004, em 
ótimo estado, revisada e documentação 
OK. Valor: R$ 2,8 mil. Fone: 9176-8380.

VENDE-SE caminhão Mercedes-Benz 
1935, ano 95 e graneleiro ano 2002, c/ 14 
metros, novo. Valor: R$ 80 mil + fi nancia-
mento. Fone: 3627-2540 ou 8853-8455.

VENDE-SE Gol Ap 1.6, gasolina, 1989, 
impecável, no valor de R$ 6,9 mil. Fone: 
9147-0733.

VENDE-SE Honda CG/Titan 150 ks 
2007, vermelha, em ótimo estado. Pre-
ço de ocasião. Fone: 8853-8455.

VENDE-SE Honda CG Fan 2007, preta, lin-
dona! Preço de ocasião. Fone: 8853-8455.

VENDE-SE uma moto CG 125, 87, 
impecável, toda original, com 26 mil km. 
Valor: R$ 2,6 mil. Fone: 9176-8380.

VENDE-SE um caminhão Agrale 1600D 
ano 88, com furgão, em ótimo estado e 
documentação OK. Fone: 9154-4166.

VENDE-SE pneus novos e usados de todas 
as marcas. Av. Rigesa, 1064. Fone: 3623-
1247 ou 9922-2087, falar com Nego Sérgio.

VENDE-SE Uno Smart 2001, azul 
perolizado, 4 portas, trava, alarme, 
insulfi lm, MP3, em excelente estado. 
Fone: 9154-4166.

VENDE-SE um Fiat Elba, ano 95, com 
nota fi scal, manual, impecável. Fone: 
3622-8290.

VENDE-SE Gol 2006, 4 portas, cinza, ar 
quente, desembaçador, licenciado até 
2010, som MP3. Valor: R$ 23,5 mil. Fone: 
3623-0889 ou 9933-8054, com Pedro.

VENDE-SE caminhão 2013, ano 79, 
Mercedes-Benz. Fone: 9906-0290 ou 
3655-1116.

VENDE-SE 4 pneus novos, modelo 175/70-
13. Fone: 9188-2641 ou 9944-9919.VENDE-SE Fox 1.6, branco, 4 portas, 

direção hidráulica, ano 95. Valor: R$ 28 
mil. Fone: 3622-7303 ou 9956-9359.

VENDE-SE Fiat Strada, ano 2006/2007, 
cabine simples, Fire Flex, azul, com 2 
anos de uso. Valor: R$ 25 mil. Fone: 
3655-1476 ou 9115-4408 com Airton.

VENDE-SE Corsa 2001, 4 portas 1.0. Alar-
me, ar quente, insulfi lm, cor prata. Valor: R$ 
18,5 mil. Fone: 3623-0889 ou 9928-8716.

VENDE-SE Palio 2003, 2 portas, com 
rodas esportivas, com 67 mil km. Valor: 
R$ 18 mil. Fone: 3622-2090.

VENDE-SE um Fiat Uno 87, cor branco, 
álcool, bom estado de conservação. 
Valor: R$ 5,5 mil. Fone: 9109-8965.

VENDO Fiesta GL 4p mod. 2001 por R$ 
13,6 mil. Ford Ka GL, mod. 2006, por   
R$ 18,5 mil. Vectra GL, mod. 1998, por  
R$ 16,5 mil. Uno Mille Fire 4p, mod. 
2008, por R$ 18,5 mil. Fone: 3622-5352 
ou 9192-4950.

VENDO Honda City, 0km, mod.2010, 
várias unidades, nas versões LX, EX, 
EXL. À vista ou fi nanc. até 60 meses. 
Aceita troca. Fone: 3622-5352 ou 9192-
4950.

VENDO Fusca 1972, motor 1.500, azul, 
terceiro dono, primeira reforma, muito 
bom - por R$ 5 mil, e uma Van Besta 
Grand GS, 16 lugares, azul, completa, 
ano 2001, ótimo estado por R$ 41 mil. 
Aceita propostas pelo fone 9926-1076.

VENDO Kadet GLS 1997, verde – por 
R$ 11,8 mil. Aceito propostas. Fone: 
9975-3599.

VENDO Honda Civic LXS- AT 1.8 fl ex 
0km, ent.R$ 38,5 mil+61X R$ 612. 
Fone: 3622-5352 ou 9192-4950.

VENDE-SE Carreta LS, Guerra, graneleira, 
3 eixos, com pneus bons, ano 1990 - por R$ 
27 mil. Aceito propostas. Fone: 9975-3599.

VENDO MB 1620 mod. 2002, MB  1620 
mod. 2004, MB  1620 mod. 2005 e MB 
2425 mod. 2008. Aceito troca. Fone: 
3622-5352 ou 9192-4950. 

VENDE-SE moto XTZ 2006-k, vermelha 
- por R$ 4,5 mil. Aceito propostas. Fone: 
9975-3599.

VENDE-SE uma S10, ano 98, Deluxe, 
cabine simples, gasolina, 5 pneus 
novos, capota marítima, Santo Antônio 
e rodas de liga. Valor: R$ 23 mil. Fone: 
3624-0275 ou 8868-0399.

VENDE-SE Santana Quantum, 1.8, 
GLS, a gasolina, todo reformado. Fone: 
3624-0275 ou 8868-0399. VENDE-SE moto Web 100, da Sundo-

wn, 2006, com 3,5 mil km rodados, no 
valor de R$ 2,8 mil. Fone: 9959-8172.
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CN
ARROZ BIRO-BIRO

INGREDIENTES
• 2 colheres (sopa) de manteiga
• 1/2 xícara (chá) de presunto picado
• 3 ovos batidos
• Sal a gosto
• 2 xícaras (chá) de arroz cozido
• 2 colheres (sopa) de salsa picada
• Batata palha

MODO DE PREPARO
Em uma panela, derreta a manteiga 
em fogo alto, junte o presunto e frite 

por quatro minutos. Acrescente os 
ovos e sal e frite por mais dois minu-
tos, mexendo delicadamente. Junte 
o arroz e cozinhe por dois minutos 
ou até aquecer. Salpique a salsa e 
sirva com a batata palha.

DICA: Se preferir, substitua o pre-
sunto por peito de peru.

Preparo: Rápido (até 30 minutos) 
Rendimento: 6 porções

BISCOITO DO CÉU

INGREDIENTES
. 1 e 1/3 de xícara (chá) de açúcar
. 1/2 kg de polvilho doce
. 1/2 vidro de leite de coco pequeno
. 2 ovos
. 1 pitada de sal
. 2/3 de xícara (chá) de manteiga
. Canela em pó a gosto

MODO DE PREPARO - Em uma 
tigela misture o açúcar e o polvilho. 
Adicione o leite de coco e amasse 
bem. Junte os ovos batidos e a 

manteiga, amasse um pouco e se 
necessário adicione mais leite de 
coco aos poucos. Acrescente o sal 
e a canela e amasse bem até formar 
uma massa dura. Faça bolinhas 
e disponha-as em uma assadeira 
untada. Asse em forno médio por 
20 minutos aproximadamente ou até 
dourar a parte de baixo do biscoito.

DICA: Esse biscoitinho é uma óti-
ma opção para comer no lanche 
da tarde.

| Preparo: 30 a 45 min | Rendimento: 30 porções | Calorias: 89 p/ porção

| Preparo: 30 min | Rendimento: 6 porções |

PUBLICADO EM  15 DE 

AGOSTO DE 1959

á 50 anosH MEMÓRIA

Às 10 horas da noite do dia 13 de 
agosto, violento e bruto vendaval 
desceu sobre a localidade de Rio 
dos Pardos neste município, des-
truindo e arrasando tudo que se en-
contrava na sua frente. À tarde do 
mesmo dia, a cidade de Canoinhas 
já estava sob a iminência de um 
grande temporal pois relâmpagos 
e trovões deixavam o povo assusta-
do. Previa-se que em alguma parte 
do interior, prejuízos, pelo menos 
material, haveria. Mas, logo após 
às 10 horas da noite, chegavam à 
cidade, caminhões transportando 
os primeiros feridos e mortos e 
outras pessoas pedindo socorro 
das autoridades e do povo para os 
que ainda jaziam sob os escombros 
da catástrofe. Situação dolorosa. 
Quadro horrível. O vendaval, na 
sua poderosa fúria, havia destruído 
completamente a localidade de Rio 
dos Pardos. Tudo que estava assen-
tado sobre a terra, tinha sido remo-
vido, quando não, esfacelado. Duas 
famílias foram rudemente atingidas 
– João Reinert Filho, esposa e mais 
4 fi lhos tiveram morte instantânea 

dado o violento choque recebido 
da força tremenda do vendaval, a 
de Ernesto Paulo que perdeu duas 
fi lhas. Outras famílias receberam 
graves ferimentos e acham-se 
hospitalizadas. Foi ferido também 
tendo fraturado uma perna e rece-
bido graves escoriações na cabeça, 
o sr. Pedro Reinert, que na ocasião 
estava pernoitando na casa do seu 
irmão João Reinert Filho.

O Hospital Santa Cruz, na ma-
nhã do dia 14, foi insufi ciente para 
abrigar todos os feridos e mortos. 
Toda a população prestou socorros 
e muitas pessoas na madrugada do 
desastre, foram atender os feridos 
em Rio dos Pardos. Calcula-se que 
o número de mortos atinja a casa 
dos 18 e o de feridos , 42. Dado 
a falta de energia elétrica, tivemos 
que diminuir o noticiário e por este 
motivo, deixar para a próxima edi-
ção, informações mais detalhadas 
aos nossos leitores.

O sr. Alfredo Garcindo, pre-
sidente da Associação Rural e do 
diretório da UDN, comunicou a 
catástrofe so sr. governador do 

Estado, deputados estaduais e 
federais, e dando conhecimen-
to aos municípios vizinhos.

Prefeito municipal, de-
legado de Polícia e demais 
autoridades, estiveram no 
local prestando assistência aos 
fl agelados.

ÚLTIMA HORA
Tendo o sr. governador do 

Estado tomado conhecimento 
da catástrofe que enlutou o mu-
nicípio de Canoinhas, imedia-
tamente determinou que fos-
sem enviados medicamentos, 
roupas e assistência às famílias 
fl ageladas, solicitando ainda, 
uma relação das pessoas que fi -
caram desabrigadas. Ainda por 
solicitação do sr. governador 
Heriberto Hulse, para socorrer 
às famílias fl ageladas, chegarão 
a esta cidade os srs. secretários 
do Interior e Justiça; Saúde e 
Assistêncial Social e delegado 
da Ordem Política e Social.

VIOLENTO VENDAVAL 
cobre de sangue e dor a localidade Rio dos Pardos
Catástrofe idêntica a de Valinhos e Cochos – Completamente arrasada a localidade de 
Rio dos Pardos – João Reinert Filho e sua famílias arrastados pela fúria do vendaval 
– 18 mortos e 42 feridos – Providências das autoridades – Trabalho abnegado dos 

médicos – Auxílio da População – Comunicação às Autoridades e Deputados

QUADRINHOS
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CHANNEL 311
Quando? Hoje
O que? Baladão Sertanejo, com Gusta-
vo e Adriano e Dj Maicon Candeo
Quando? Domingo
O que? Domingão na Channel, a partir 
das 18 horas

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Noite do Cachorro Louco, 
com distribuição de cachorros-quentes 
durante toda a noite

GALPÃO MISSIONEIRO
Quando? Hoje
O que? Grupo Minuano

RANCHO BRASIL
Quando? Amanhã
O que? Feijoada com Pagode

SBO
Quando? Domingo
O que? Luís Cláudio e a Tribo da 
Vanera

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Kaya nas Ondas do Pagode

COMUNIDADES QUE CELEBRAM 
FESTA DO PADROEIRO
Quando? Domingo
Em Canoinhas

- Fartura: animação das Garotinhas 
de Ouro
Em Bela Vista do Toldo

- Igreja Nossa Senhora da Glória: 
10 horas – Santa Missa. Logo após 
almoço com suculento churrasco de 
gado, leitão, carneiro, galinhas assadas 
e completo serviço de bar e cozinha. 
Durante toda a tarde haverá diversas 
atrações. A festa será animada pelo 
Grupo Rodeio e Ouro Verde Som.

PRÓXIMOS EVENTOS:

:: 22/08 – Balada no Espaço Deck
:: 22/08 – Baile gaúcho com o grupo 
Reponte no Clube Palácio
:: 22/08 – 4.º Café Solidário no Pa-
vilhão de Festas da Igreja Matriz 
Cristo Rei, em dois horários, das 17 
horas às 18h30min e das 20 horas às 
21h30min. Os ingressos podem ser 
adquiridos na Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social e da Família 
de Canoinhas ao preço de R$ 10 para 
adultos e R$ 5 para crianças até 10 
anos. Também serão vendidos na data 
do evento custando o mesmo valor. 
Este ano o Café Solidário será em 
prol da Arad.
:: 22/08 – Grupo Limite Zero no 3.º 
Baile do Vai Tomá no Fusca, no CTG 
Bela Vista
:: 23/08 – Festa na localidade de Pi-
nheiros, em Canoinhas
:: 23/08 – Festa na localidade de Anta 
Gorda, em Canoinhas
:: 22 e 23/08 – Festa em Marcílio Dias, 
no pavilhão da igreja católica
:: 23/08 – Tchê Chalera, na SBO
:: 28/08 – Os 4 Gaudérios, no Clube 
Farol, em União da Vitória
:: 29/08 – Baile da Saudade, na SBO
:: 30/08 – Banda San Riema na festa 
da Encruzilhada, em Canoinhas
:: 04, 05 e 06/09 – Rodeio no CTG 
Alma Charrua, em Monte Castelo (Dias 
4, 5, 06/09)
:: 05/09 – Festa de aniversário do 
Clube Palácio
:: 05/09 – Baile do Chope na Firma, 
animação de Machester Band
:: 05/09 – Baile com o grupo Limite 
Zero, Luis Claudio e Tribo da Vaneira, 
no Salão de Molas
:: 06/09 – Grupo Portal do Sul na festa 
em louvor ao Sagrado Coração de 
Jesus, na localidade de Taunay, em 
Canoinhas

Programação
Fim de semana

*Os eventos poderão sofrer alterações

Compre PÃO e leve 
no pacote POESIA

Gracieli Polak
CANOINHAS

Projeto do Colégio Realização da UnC populariza literatura nas embalagens de pães

Canoinhense de 

dois anos precisa de 

transplante de medula
A Associação dos Doadores de Sangue da Região de Canoinhas (Adosarec) está pro-

movendo campanha para estimular as pessoas a serem doadoras de medula. O objetivo é 
encontrar um doador compatível com o menino Gustavo Henrique Gneipel, canoinhense 
de dois anos que está internado precisando urgentemente de um doador.

Quem se dispor a fazer o exame de compatibilidade deve telefonar para (47) 3622-
0156 ou 3622-4935.

“Nós não nos alimentamos 
só de pão, mas também de 
literatura, de sentimentos”. 
Com esta justificativa, a 
diretora do Colégio Realiza-
ção, Maria Helena Moskwin, 
resume o projeto Pão com 
Poesia, desenvolvido por 
professores e alunos da ins-
tituição há dez anos. Desde 
a terça-feira, 11, em três 
padarias da cidade, além do 
alimento para o corpo, os 
clientes podem levar tam-
bém “alimento para a alma”. 
No verso dos pacotes, poe-
sias escritas pelos estudantes 
do Ensino Médio dão o 
tom popular do programa, 
que engloba as atividades 
literárias realizadas em sala 
de aula.

Criado pela professora 
Ângela Maria de Carvalho, o 
projeto trabalha autores re-
nomados e hoje é executado 
pelos professores de Língua 
Portuguesa e Literatura da 
instituição, que segundo 
a diretora, debatem obras 
que costumam ser cobradas 
nos vestibulares. Além de 
estudar a obra de alguns po-

etas, os alunos são estimulados 
a produzir sua própria obra, 
publicada nos pacotes, acessada 
por grande número de pessoas. 
“A expressão dos alunos é livre 
para desenvolver seu trabalho. 
Os professores apenas orien-
tam, corrigem. São os alunos 
que decidem o que querem 
expressar”, conta.

CULTURA

Para Silvio Scopel, que na tarde 
de quarta-feira, 12, comprava 
o pão de cada dia em uma das 
padarias participantes do pro-
jeto, a iniciativa é positiva para 
os alunos e, principalmente, 
para quem consome o produto 
acomodado na embalagem es-
pecial. “É bom para aprender 
mais, adquirir conhecimento e 
cultura”, defende. Para as pa-
darias participantes do projeto, 
a iniciativa também traz outras 
vantagens. “Os pais dos alunos 
procuram pela poesia dos fi lhos, 
muita gente gosta e elogia o tra-
balho”, diz uma funcionária

Segundo o Colégio Re-
alização, 126 poemas foram 
escritos, um por cada estudante 
do Ensino Médio. Cinco mil 
reproduções das poesias foram 
distribuídas aos estabelecimen-
tos participantes. SCOPEL: “É bom para aprender mais, adquirir conhecimento e cultura”
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Destaques da TV
NO CORAÇÃO DOS DEUSES
TV BRASIL * HOJE * 22H30

A aventura de um grupo na busca pelo 
ouro da Serra dos Martírios a partir de 
um roteiro do bandeirante Anhanguera, 
encontrado por um menino no interior 
do Brasil. PARA QUEM CURTE AVEN-
TURAS.

OS IRMÃOS GRIMM
SBT * HOJE * 22H45

Dois contadores de histórias que levam 
a vida enfrentando monstros imaginários 
são obrigados a enfrentar uma maldição 
real em uma fl oresta encantada. PARA 
QUEM GOSTA DE AVENTURAS.

PARADISE NOW
CULTURA * HOJE * 22H45

Raro momento em que a Palestina refl ete 
por meio de uma expressão cultural sua 
visão da guerra com Israel. Filme forte, 
denso e fundamental. PARA QUEM 
GOSTA DE DRAMAS.

POR UM FIO
GLOBO * DOMINGO * MEIA-NOITE

Quer um fi m de noite eletrizante, não per-
ca esse thriller de ação que consolidou a 
carreira de Colin Farrell. Tipo do fi lme que 
te prende do início ao fi m. PARA QUEM 
CURTE SSUSPENSE E AÇÃO.

O LABIRINTO DO FAUNO
SBT * DOMINGO * 22 HORAS

Belíssima produção de Guillerme Del 
Toro vencedora de três Oscars que 
conta as aventuras de uma menina em 
um mundo de fantasias e perigos. PARA 
QUEM GOSTA DE AVENTURAS.

Filmes e programas que irão ao ar neste fi m de semana

M U LT I M Í D I A

A brasileira Natália Stangher-
lin, de 6 anos, ganhou pela 
segunda vez o título de Little 

Miss World. Em 2008, ela já 
havia fi cado em primeiro lugar 
no concurso de beleza inter-
nacional. Vencedora do Mini 

Miss Brasil no ano passado, 
a menina representou o Brasil 
novamente porque a Mini Miss 

Brasil 2009 só será conhecida 
em 29 de agosto.
Segundo a assessoria de im-
prensa do evento no Brasil, o 
próximo passo é tentar incluir 
Natália no livro dos recordes, 
como a primeira brasileira a re-
ceber um título internacional de 
beleza por duas vezes conse-
cutivas. O concurso aconteceu 
entre os dias 6 e 9 de agosto, 
no Equador.

>> BRASILEIRA 
VENCE LITTLE 

MISS WORLD PELA 
SEGUNDA VEZ

A surra que deu em Yvone (Letícia 
Sabatella) vai sair caro para Melis-
sa (Christiane Torloni).  
Com a frieza comum aos socio-
patas, Yvone arquiteta uma forma 
certeira de atingir sua presa. Cruel, 
ela decide pegar no ponto mais 
fraco dela: a esquizofrenia de seu 
fi lho, Tarso (Bruno Gagliasso).
Sem ninguém desconfi ar de nada, 
Yvone, que diz ser médica, vai se 
aproximar do rapaz “disposta a 
ajudá-lo”. Excelente manipuladora 
de mentes humanas, a golpista 
conquistará a confi ança do frágil 
jovem dizendo a ele  tudo o que 

deseja escutar. E o deixará ainda 
mais desequilibrado, acentuando 
sua mania de perseguição. A bru-
xa passará a aparecer para Tarso 
como se fosse uma alucinação e o 
jogará contra a própria mãe.
A interferência louca de Yvone será 
tamanha que o garoto abandonará 
de vez o tratamento com Castanho 
e entrará numa crise sem prece-
dentes. Alucinado, ele deverá tentar 
o suicídio de novo ou até mesmo 
pensar em matar Melissa.
Diante desse quadro assustador, 
Melissa enfrentará um sofrimento 
sem fi m e verá sua vida destruída.

NOVELA CAMINHO DAS ÍNDIAS: 

>> ANTES DE MORRER, YVONE ACABA 
COM A VIDA DE MELISSA

>> XUXA FAZ ACORDO TRABALHISTA DE 
R$ 1,4 MILHÃO COM EX-SEGURANÇA

A Xuxa Promoções e Produções 
Artísticas Ltda fechou acordo 
trabalhista com Antônio José 
da Silva Neto, ex-segurança da 
apresentadora, no valor de R$ 
1,4 milhão. O valor será pago 

em parcelas. As informações 
são do Tribunal Superior do 
Trabalho.

A assessoria de imprensa 
da apresentadora informou que 
ela não comentará a decisão da 
Justiça. 

O ex-agente de segurança 
entrou com processo após ser 
demitido em 1994. De acordo com 
o Tribunal Superior do Trabalho, 
Neto foi desligado da empresa 
após se recusar a cobrir a falta 
de um colega.

 Antônio já havia passado 30 
dias seguidos nos Estados Unidos 
acompanhando a apresentadora, 
além de 15 dias no sítio de Xuxa. 
Nesse período, ele não teve folga, 
nem jamais recebeu hora extra. 

A recusa de cobrir a folga 
do colega se deu por problemas 
médicos. O ex-segurança havia 
contraído gastrite em função do 
grande número de horas trabalha-
das e do desgaste da profi ssão. 

>> SEM LIMITE?
Eneida, eliminada de No limite, 
saiu reclamando da Globo: 
aceitou entrar em um programa 
de aventura e não de sobrevi-
vência! Ela sentia tanta fome 
que pensava em desistir! E aí, 
Boninho?!

>> NADA DE 
OUTRA BIA 
FALCÃO!
Fernanda Montenegro volta à 
Globo, no segundo semestre de 
2010: foi chamada por Silvio de 
Abreu para ser vilã! Depois, o 
autor mudou de ideia: Fernan-
dona tem cara de boazinha! Ela 
será a mãe de Tony Ramos.
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O ponto básico da família não é am-
bição, correria, falta de atenção, de 
amor, de espiritualidade, ganância, por 
dinheiro. Esta Semana Nacional da 
Família é o reflexo vivo do amor divino 
em nosso existir peregrino. É uma bela 
reflexão: um dia você vai ver que não 
valeu a pena tanta correria para ganhar 
dinheiro e não usufruir. Vai ver que, 
mesmo rodeado de muita gente, você 
se sente só. Um dia você vai recolher-se 
no quarto e vai ter vontade de abraçar o 
travesseiro... Porque não sobrou mais 
ninguém para abraçar. Não se espelhar 
no Congresso Nacional nas atitudes de 
certos políticos que foi entrando numa 
roda-viva e agora não é mais dono do 
tempo que dizem que é seu. Um dia vai 
ver que o carrão importado é problema 
e não conforto; o telefone é chato; a 
gravata incomoda... e por mais que 
tente livrar-se de tudo, é um escravo 
invejado por muitos. Vai ver que não 
valeu a pena passar anos sem lembrar 
que a base do Brasil e do mundo é a 
família. Queridos pais, mães, padres, fi-
lhos, vamos rezar para que o Congresso 

Nacional se torne não só casa de leis, 
que não condiz em melhoria do povo, 
que haja mais sinceridade, que se torne 
uma família cristã política. Que o Con-
gresso se torne vastos campos do País 
e do universo e na seara das almas, dos 
corações, sirva de exemplo para o mun-
do de que viver é plantar. O progresso 
é a colheita do trabalho. A simpatia é a 
colheita da gentileza. E a realização, a 
colheita do esforço. A tarefa bem feita 
é a colheita da disciplina. O pão é a 
colheita da sementeira. E o sorriso, a 
colheita da bondade. A justiça, senhores 
deputados, senadores e governantes, 
é a colheita da misericórdia. O respeito 
alheio à nossa pessoa é a colheita da 
autenticidade. Estou colocando pessoas 
nessa reflexão para que se liguem que 
ser deputado, senador, ministro de es-
tado e governante, que entendam que 
o discernimento é a colheita da reflexão 
ponderada. A paz de consciência é a 
colheita do dever cumprido. A oração: a 
colheita misteriosa da fé, da esperança, 
na experiência profunda da vida com 
Deus. Família feliz, mundo melhor. 

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

A semana começa pedindo que contenha um pouco 
suas ações, ariano. Pare, desacelere, refl ita. No fi m da 
semana você se sentirá mais seguro para agir e fazer 
valer suas vontades. Na área afetiva, é importante 

avaliar o quanto está dando atenção a quem você ama e o quanto 
está priorizando apenas seus ideais e opiniões. Conciliar é a melhor 
solução. Mas faça tudo com calma.

O momento é propício para mostrar mais seus 
valores e vontades à sua família, geminiano. Não 
tema destacar-se, mostrando que pode ter vontades 
próprias diferentes daquelas que te foram passadas. 

Valorize seus talentos e faça planos ousados para seu futuro. Sonhe 
e use sua inspiração. Mas espere o momento certo para colocar as 
ideias em prática. Contenha a ansiedade.

É importante segurar a onda e conter os excessos, 
leonino. Não exagere, especialmente quando o as-
sunto é diversão. A semana é positiva para assuntos 
materiais, fi nanceiros, profi ssionais. Fique atento às 

oportunidades e faça planos em relação aos seus desejos materiais. 
Mas avalie bem todas as possibilidades para não se enganar. Reserve 
um tempo para descansar.

Você estará sensível e sonhador, libriano. Pensando 
no futuro, sonhando, fazendo planos. Estará mais 
romântico que de costumo, e isso inclui os assuntos 
práticos. Por isso lembre-se de não fi car apenas no 

mundo das nuvens. O contato com amigos e uma boa conversa pode 
dar ideias incríveis. E avaliar suas escolhas no passado também dará 
mais clareza sobre o que fazer.

Talvez seja necessário um pouco mais de objetivi-
dade, sagitariano. Especialmente para impor suas 
opiniões sem parecer arrogante. É possível que os 
seus interesses ao longo dos próximos dias não 

sejam compatíveis com o que esperam de você. Se estiver convicto 
do que quer, bata o pé e faça valer sua vontade. Mas vá com calma 
e escolha o melhor momento.

O melhor a fazer é dar um pouco de atenção às 
necessidades dos outros, aquariano. Isso vale espe-
cialmente para sua família e o casamento. Ficar mais 
em casa, estar mais próximo das pessoas íntimas 

será positivo e recompensador esta semana. Seus sonhos tendem a 
estar muito elevados e o contato com suas raízes ajudará a perceber 
o que é realidade e o que não é.

Perceba o quanto de seu tempo está sendo dedicado 
à vida familiar, taurino. É importante dedicar-se aos 
familiares, à sua casa e aos assuntos pessoais. Por 
sinal, a semana pede que dê mais atenção mesmo 

a vida pessoal, suas necessidades e vontades. Contenha os gastos 
nesta fase, evitando gastar por impulso ou empolgação. Não faça 
dívidas desnecessárias.

A semana promete movimentação e muita conversa, 
canceriano. Você tende a estar próximo de muita 
gente e são dias favoráveis para marcar encontro com 
amigos e pessoas com quem você possa conversar, 

bater papo e trocar informações. Fazer cursos rápidos também é 
positivo, já que a comunicação está com tudo e você estará mais 
sociável que de costume.

Você tende a estar bastante centrado, virginiano. 
Mais consciente do que quer e de como atingir 
seus objetivos. Cuidado pois a semana promete 
uma sobrecarga, com muito trabalho e atividades. 

Respeite seus limites e saiba quando dizer não. Cuidar de sua 
saúde é fundamental, para evitar desequilíbrios e a necessidade 
de fazer uma pausa forçada.

Guarde seus planos para você, escorpiano. Não é 
hora de dar opinião ou tomar decisões. Por sinal, a 
semana pede mais resguardo e contenção de suas 
ações. Vá devagar. Mais para o fi m da semana você 

se sentirá mais energizado e com mais vigor e disposição, pronto 
para seguir adiante. O foco da semana é conciliar amor e trabalho. 
Encontre uma forma de atender aos dois.

Chegou a hora de avaliar sua vida fi nanceira, ca-
pricorniano. O momento é favorável para cobrar e 
quitar dívidas e para resolver qualquer pendência 
fi nanceira, especialmente as que envolvam outras 

pessoas. Olhar mais atentamente o que você valoriza e o quanto 
estes valores são mesmo importantes para você é também uma boa 
dica para este período.

Peixes de 22/2 a 20/3
A semana é positiva para fazer contatos, pisciano. 
Especialmente no profi ssional. Se está procurando 
emprego, essa é a hora de enviar currículo e ligar 
para possíveis contatos. Se tem uma proposta para 

seu trabalho atual, vale expor e mostrar sua iniciativa e ousadia. Você 
pode receber convites para atividades profi ssionais que devem pelo 
menos ser avaliados.

HORÓSCOPO DA SEMANA

SEMANA DA FAMÍLIA

Fonte: Climatempo

HOJE:

22ºC

Manhã Tarde Noite
10ºC

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite

8ºC

DOMINGO:

24ºC

Manhã Tarde Noite
10ºC

Sol com aumento de nuvens ao 
longo do dia. À noite ocorrem 

pancadas de chuva.

SEGUNDA:

20ºC

Manhã Tarde Noite

15ºC

22ºC

ALMANAQUE

RESUMO DAS NOVELAS

HOJE – Rosa enterra a garrafa com o diabinho. Rosi-
nha confessa para Zefa que não quer mais sofrer por 
Zeca. Rosinha se arrepende de não ter pedido para 
Terêncio fi car na fazenda. Zefa sugere a Eleutério que 
se casem somente perante Padre Bento e o coronel 
reage incrédulo a sua proposta. Tobi vê Rosinha 
enterrar o diabinho da garrafa de Eleutério.

AMANHÃ - Eleutério estranha o sumiço de seu diabi-
nho e Tobi teme o desfecho da história do enterro do 
boneco. Otávio pensa em Maria Rita. Mariana manda 
Candinha se matricular nas aulas para vigiar Maria 
Rita.Maria Rita pede que Zeca e Tobi se retirem da 
sala para que possa começar sua aula. Os alunos 
gostam de Maria Rita em sua primeira aula.

HOJE – Gabriel pergunta 
se Adenor está procurando 
por joias e ele confessa toda 
a verdade. Dino conta que 
um dos pneus foi vendido 
para Judith. Bianca decide 
virar a rainha do xampu. Léa 
encontra Cássio com dois 
amigos no fl at.

AMANHÃ – Denis revela que sempre amou Simone 
e se propõe a assumir seu fi lho. Edgar diz a Judith 
que precisa descobrir onde Simone se hospedou. 
Gabriel vai tirar o estepe do carro de Judith quando 
o alarme dispara. Simone vê Xico pintando.

HOJE – Maya quer contar verdade para Raj. Ravi 
se declara para Camila e os dois se beijam. Maya 
confessa para Kochi que tem vontade de contar 
toda a verdade sobre seu fi lho para Raj. Anusha 
declara à família que não gosta do seu noivo.
Gopal mostra para Raul a gravação que fez da 
reunião na Cadore e o ex-empresário se depara 
com a foto de Mike.Gopal resolve bater na porta 
do quarto de Yvone.

AMANHÃ – Nanda abre a porta para Gopal e 
pega a bandeja, impedindo que o indiano entre no 
quarto.Tônia recrimina Melissa por não aceitar que 
o fi lho é esquizofrênico.Opash é indicado como 
novo candidato para concorrer com Puja.Surya se 
passa por Maya e marca um encontro com a mãe 
de Shivani.Gopal entrega para Raul a chave do 
quarto de Yvone.

PARAÍSO - GLOBO - 18 h

CARAS E BOCAS - GLOBO - 19 h

CAMINHO DAS ÍNDIAS - GLOBO - 20h50min

HOJE – Fabrício conta, todo animado, a Rita e Daniel 
que começará a trabalhar no CIP. Montanha segue 
Jackie. Cauã pede a ajuda de Yasmin para conseguir 
livrar-se de Klauss. Eliana, relutante, se desvencilha 
de Gustavo e vai embora. Gustavo corre atrás dela.

AMANHÃ – O delegado comenta com Josias que 
Marujo tentou se matar. Rubens pede a Fabrício que 
o informe sobre o que acontece no CIP. Isabel vai à 
cela de Marujo. Tia Cora é hospitalizada. O médico diz 
a Rubens que Cora teve um pico hipertensivo.

VENDE-SE UM VÉU DE NOIVA - SBT

A PROMESSA
Quase todo momento você muda o olhar

Olhar longínquo à procura de emoções em livros,

eu tento fazer a alma acordar, através da luz.

Procurando no amor, uma resposta para a dor,

Que arde cada dia mais em meu coração.

Procurando escrever complicado, para o meu 

mesmo

coração, cansado de tanto redimir.

Passam os dias, como as folhas que caem em 

um riacho, em

meados do outono e eu nada sei de você.

Esse amor huri que você não quer repartir

é devasso, mas acorda minha inspiração.

Verte no meu ser, uma vontade louca de escrever

você, em poesias, em sonhos, no meu diário

intelectivo, para eu poder redescobrir-te.

Eu pergunto à poesia, como posso ser teu?

E a própria poesia responde-me, ela é um sonho,

Que juntos sonhamos muitas vezes...

Inesquecíveis momentos sonhei muitas vezes,

mas acordei, fi quei triste mas a poesia calou-me

no que sou... um eterno apaixonado.

Posso conversar contigo, sorrir, sem ouvir.

Aliás, você não fala, sou eu que faço você

aparecer e despertar à felicidade.

Há vezes que você coloca-se a minha distal,

não consigo descrever, mas é muito bom.

Incalculável grandeza há em você, infi nito

amor para se viver sem carência de macular

com desejos carnais. Oh, amor tão puro

e silencioso, que habita entre as fl ores e em você.

Sem ser eu declaro.

Jamais senti tanto desejo em fi car com você.

Procure compreender... Muito obrigado.

HOJE - Bruno pede que Maura convença Nina a se 
separar de Pedro. Rudi vai até a agência, agradece 
a Neide pela festa e a beija. Baruel parabeniza 
Lígia, porque o primeiro número editado por ela foi 
o mais vendido nos últimos seis meses. 

PODER PARALELO - RECORD - 22h15min

Sol com algumas nuvens. Não chove.

Sol com algumas nuvens. Não chove.

Sol com algumas nuvens. Não chove.
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Ambulatório de 

Campanha já 

atendeu 400

Até ontem pela manhã, o ambu-
latório exclusivo para pacientes 
com gripe, havia atendido 371 
pessoas. Quatro casos suspeitos 
estão isolados no Hospital Santa 
Cruz. Na região, casos suspeitos 
somam 57.           Página 9 e 10

H1N1

Mais de 100 

papelotes de 

crack em 2 dias

POLÍCIA

Empreendedor 

Rural propõe 

transformação

AGRONEGÓCIO

Ontem, a Divisão de Investi-
gação Criminal de Canoinhas 
apreendeu cerca de 50 pape-
lotes de crack no São Cristó-
vão, em Três Barras. Um dia 
antes, a mesma quantia foi 
apreendida.         Página 12

Proprietários rurais como 
Anni Tokarski (foto) partici-
pam do programa Empreen-
dedor Rural, que visa orientar 
os participantes a buscar lucro 
com as mais variadas ativida-
des.                       Página 15

Empresa coloca 

a APP da escola 

no Serasa
Membros da APP do colégio 
foram à Câmara de Vereadores 
esta semana para pedir ajuda 
no sentido de limpar o nome da 
instituição e cobrar agilização 
no inquérito que investiga su-
posto desvio.           Página 4

ALMIRANTE

Pais dizem que 

CEI Vinícius é 

inadequado

EDUCAÇÃO

108 crianças dividem uma 
casa alugada no bairro Alto 
das Palmeiras que nem iden-
tificação tem. A prefeitura  
promete construir outro pré-
dio, mas reconhece não ter 
recursos.               Página 8

Vereadores 

desconfiam de 

direcionamento 

da licitação 

A maioria dos vereadores 
de Canoinhas discorda da 
terceirização do serviço 
de água e esgoto. Além 
disso, eles levantaram esta 
semana a suspeita de que o 
Executivo estaria direcio-
nando o serviço para duas 
empresas. A prefeitura 
nega.                  Página 6

ÁGUA

Abertas inscrições para Semana de 

Administração da UnC
A UnC Canoinhas abriu esta 

semana as inscrições para o 

Seminário de Administração 

2009, marcado para acontecer 

entre 28 de setembro e 2 de 

outubro. O grande atrativo 

deste ano será a palestra com 

o ex-presidente da República 

Fernando Henrique Cardoso 

(foto), marcada para 1.º de 

outubro. O Seminário acon-

tece no Centro de Eventos 

A Firma e será centrado no 

tema Gestão da Inovação. A or-

ganização é da 6.ª fase do cur-

so de Administração. A renda 

do Seminário será revertida 

para o Hospital Santa Cruz 

de Canoinhas. As inscrições 

podem ser feitas pelo site 

www.cni.unc.br. O custo por 

pessoa que queira fazer todo 

o Seminário é de R$ 90 para 

alunos. Quem desejar assistir 

somente a palestra de FHC 

vai pagar R$ 120.
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